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ASESINOS POTENCIALES 
VAN EBRIOS?
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LLEGA LA NUEVA VIDA 
NOCTURNA EN PUEBLA: 

SIN CADENEROS, CÁMARAS DE 
VIGILANCIA Y CIERRE A LAS 2 AM

En Puebla, la nueva realidad en la que tendrán que operar los antros, bares y 
centros nocturnos es una realidad, en la cual los cadeneros ya no estarán más 
debido a que las empresas de seguridad se encargarán del orden; las cámaras 
de seguridad serán una obligación y la venta de alcohol a menores de edad y 
adulterado será castigado con cárcel, de acuerdo con el decreto publicado en el 
Periódico Oficial del Estado.  Págs. 8-9

NÉSTOR CAMARILLO 
EXCLUYE A LA MILITANCIA 
Y LLEVÓ AL PARTIDO A SU 
PEOR RESULTADO: ROCÍO 
GARCÍA OLMEDO Pág. 6

EL CONGRESO DE 
PUEBLA EL DE MÁS 
LEGISLADORES SIN 
PARTIDO A NIVEL 
NACIONAL: INEGI Págs. 8-9

HALLAN NUEVO NARCOLABORATORIO EN SAN ANDRÉS 
CHOLULA; FABRICABAN VAPEADORES CON THC Pág. 18

 A nuestros hipócritas lectores, les informamos que la H. Redacción tomará un receso vacacional, por lo que la 
edición impresa regresará a la circulación el 30 de julio. Mientras puede leernos en www.hipocritalector.com  AVISO:

CACHAN A ADÁN DOMÍNGUEZ EN ACTO 
PARTIDISTA EN PLENO HORARIO LABORAL 

La tarde del jueves, la colonia Bello Horizonte, ubicada en la ciudad de 
Puebla, se tornó inusualmente ajetreada. El motivo: la presencia del 
alcalde suplente Adán Domínguez Sánchez, quien, en una evidente 
violación a la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos del 
Estado de Puebla, puso en un segundo plano su trabajo al frente del 
Ayuntamiento para atender un evento de carácter político. Págs. 4-5
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 CELEBRA URIARTE TALAVERA 
200 AÑOS DE HISTORIA 

CON TIBOR GIGANTE

Uriarte Talavera tiene un espacio 
importante en la historia de Puebla 
al colaborar con la obtención de la 
denominación como patrimonio 
cultural inmaterial de la humanidad.
PÁGINA 22

EN GIRA POR LA MIXTECA, 
SERGIO SALOMÓN REITERA 
LLAMADO A LA UNIDAD EN 
TORNO A ALEJANDRO ARMENTA

ENCABEZA SERGIO 
SALOMÓN LA 

GRADUACIÓN DE LA 
GENERACIÓN “MTRA. 

ELIA PEREGRINA 
MARÍN” EN EL BINE

PÁGINAS 12-13

DEJAR EL PROCESO 
ELECTORAL EN EL 
PASADO PARA QUE 

EL PUEBLO SIGA 
PROGRESANDO, 
PIDE AQUINO A 

EDILES
PÁGINA 14

BANDA QUE ATACÓ 
CASINO BIG BOLA 

ESTÁ RELACIONADA 
CON AL MENOS 
OTROS 5 ACTOS 

VIOLENTOS
PÁGINAS 16-17

PÁGINAS 12-13
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LA
QUINTA
COLUMNA

MARIO
ALBERTO
MEJÍA

¿Por qué todos los asesinos 
potenciales van ebrios?

Vas manejando sobre la avenida Zavaleta. De pronto, 
un ciclista se atraviesa ante ti. O un motociclista. A 

veces da lo mismo. Tu Neandertal te dice que le avientes 
el auto. Estás a punto de hacerlo, pero tu Sapiens llama a 
la prudencia. Ocurre todos los días.

No odio a los ciclistas. Tampoco a los motociclistas de 
Rappi que se meten intempestivamente en tu ruta. Hace 
tiempo quedó sepultada la regla de que se rebasa por la 
izquierda. Todos rebasamos todo el maldito tiempo por 
la derecha. Somos ese motociclista de Rappi que lo único 
que tiene es prisa para sobrevivir. Yo tengo prosa. Sólo 
prosa. Eso quiero creer.

Las imágenes del hombre rodeado de policías en afue-
ra de la Fiscalía son terribles. Decenas de ciclistas le 
gritan asesino, borracho, delin-
cuente. Él está mojado. Alguien le 
lanzó orines o agua, o un líquido 
desconocido. Se ve angustiado. 
¿Qué hizo? Aventó su auto a los ci-
clistas que se manifestaban contra 
alguien que había matado a uno 
de ellos violando todas las normas 
de convivencia.

¿Por qué todos los asesinos po-
tenciales van ebrios? ¿Qué hace el 
alcohol —qué mueve— dentro de 
nosotros? Alcohol y auto, terrible 
combinación. Alcohol, auto y mo-
lestia: pasaporte a un infierno en 
vida. Alcohol, coca, auto deporti-
vo y ganas de correr: visa directa a 
una celda en el desierto.

El hombre que parece llorar 
ante la Fiscalía y que está a pun-
to de ser linchado no volverá a ser 
el mismo. Su estampa ya es la del 
asesino inclemente que busca ci-
clistas para matarlos.

Quien mata a un perro será el 
“mataperros” toda su vida. ¿Cómo se le llama al que 
mata ciclistas?

Un volantazo cambia la vida de la gente. Una distrac-
ción ante el volante es fatal. Alguien nos manda señales 
desde algún lugar del universo cuando por un descuido 
estamos a punto de arrollar a alguien. En ese momento 
entendemos cómo está organizado el mundo y agrade-
cemos que los astros nos hayan salvado de terminar sien-
do vulgares asesinos. Prometemos no tuitear mientras 
vamos al volante. Soñaremos con la atroz escena varias 
noches. Nos prometemos no recaer en distracciones. Es 
inútil: pronto seremos otra vez los mismos.

Antes las cosas no funcionaban así. Recuerdo las calles 
de hace algunos años. No había ciclistas ni motociclistas. 
Rappi vino a mover el modelo de negocios, y algo más: 
nuestro concepto particular de lo que debe ser un carril.

Antes, no hace mucho tiempo, creíamos que el carril 
por el que transitábamos era sólo nuestro. Rappi nos en-
señó que la calle es de ellos. Un trabajador de Rappi o uno 
que reparte pizzas tiene una construcción mental distin-
ta. Importan tres cosas para él: el producto que tiene que 
entregar contra reloj, su movilidad —no la nuestra— y 

el castigo que habrá de enfrentar si llega tarde a su en-
cuentro con el glotón. De eso depende que ese maldito 
día tenga un pan para comer.

Nosotros vamos en cambio con el estómago y el buche 
llenos cuando las ganas de aventarle el auto a un Rappi 
cruzan por nuestras mentes. Un volantazo es la diferen-
cia entre el antes y el después. Si obedecemos al Nean-
dertal que nos habla al oído terminaremos dentro de un 
espectáculo cotidiano formado por un charco de sangre, 
un hombre en el piso, una moto destrozada, dos policías 
agresivos, y las luces de una patrulla dando vueltas como 
nuestra mente.

Y algo más: un ciudadano filmando todo con su celular 
y haciendo comentarios del tipo “al parecer el masculino 

viene tomado”.
Voy al frente del volante. Veo 

un ciclista por el retrovisor. Bajo 
la velocidad. Dejo que me rebase 
sin problemas. Sigo al volante. 
Veo un Rappi. Casi me detengo 
para que pase. Sé que su cons-
trucción mental le dice que puede 
salirme al paso por la izquierda o 
la derecha. Pienso que la calle de-
mocratiza el gallinero. Llego a la 
conclusión de que soy racista, cla-
sista y fascista. Ser políticamente 
correcto tiene su precio. Así como 
no debo invadir el carril de un 
Rappi no debo prejuzgar absolu-
tamente nada.

Hemos pasado de la Ley de la 
Selva a la Ley de una Sociedad 
con Tipos Rigurosamente Vigila-
dos. Todos somos como El Sapo, 
ese poblano que asesinó a cinco 
hondureños en Texas. ¿Por qué 
lo hizo? Porque en la estúpi-
da pirámide en la que vivimos 

siempre hay uno más abajo: uno que, creemos, vale 
menos que nosotros.

Voy al volante de mi auto. En una esquina de Zavaleta, 
un hombre pobre, con un niño en los brazos, me pide li-
mosna. Tiene tono de centroamericano. “Es hondureño”, 
pienso. Un migrante hondureño perdido en Puebla. Des-
de una camioneta de lujo, una señora lo mira con odio 
contenido, y algo escupe que no oímos.

Somos lo que escupimos.
No hay salida.

La pausa de oro. Las campañas y las elecciones más lar-
gas y concurridas en la historia de México han terminado.

El pasmo se apoderó de muchos de nosotros.
Nuestros cerebros requieren un obligado descanso 

para dar paso a lo que viene: el adiós y el arribo de varios 
gobiernos.

Haremos una pausa en Hipócrita Lector y en esta co-
lumna durante unos pocos días.

Regresaremos pronto.
Antes de que cante el gallo.
El lector sea generoso.
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UTILIZA RECURSOS DEL AYUNTAMIENTO PARA REUNIÓN POLÍTICA

La tarde del jueves, la colo-
nia Bello Horizonte, ubica-

da en la ciudad de Puebla, se 
tornó inusualmente ajetreada. 
El motivo: la presencia del al-
calde suplente Adán Domín-
guez Sánchez, quien en una 
evidente violación a la Ley de 
Responsabilidades de los Ser-
vidores Públicos del Estado de 
Puebla, puso en un segundo 
plano su trabajo al frente del 
Ayuntamiento para atender un 
evento de carácter político. 

En el salón social marca-
do con el número 3 en la ca-
lle Leandro Valle de la citada 
colonia, un grupo de jóvenes 
simpatizantes y otros mili-
tantes del Partido Acción Na-
cional, se dieron cita para es-
cuchar las palabras del edil, 
quien durante el cónclave dejó 
entrever sus aspiraciones por 
contender para la dirigencia 
estatal del partido e incentivar 
la participación de un “relevo 
generacional” de jóvenes en la 
política. 

El problema fue que su asis-
tencia a este acto protocola-
rio no lo hizo en pleno uso de 
sus facultades políticas, toda 
vez que acudió en horario la-
boral. Desde las 14:00 horas, 
un puñado de jóvenes, en su 
mayoría entre 18 y 25 años, 
comenzaron a llegar al lugar, 
lo mismo que otros cuadros 
de la militancia panista. La 
convocatoria había sido clara, 
pero la respuesta fue escasa, 
pues dentro del salón, no más 
de 15 mesas se encontraban 
ocupadas, según revelaron in-
vitados.

El reloj avanzaba lentamen-
te y la figura esperada aún no 
hacía acto de presencia. La 
espera se prolongó más de lo 
previsto, pero todos perma-
necieron en sus lugares pues 
tuvieron que esperar hasta 
después de 15:30 para inge-
rir sus alimentos. Finalmente, 
después de las 16:00 horas, 
con dos horas de retraso, Adán 
Domínguez entró al salón con 
total discreción.  

Entre los asistentes se encon-
traba Francisco Mota Quiroz, 
director de Desarrollo Social y 
Educativo de la Secretaría de 
Bienestar del Ayuntamiento 
de Puebla, quien, con evidente 
soltura, organizaba a los invi-
tados para el mensaje político, 
pese a tener un cargo dentro 
de la Comuna y estar imposibi-
litado por estar en funciones. 

De acuerdo con algunos 
asistentes consultados por esta 
casa editorial, el evento, pre-
sentado como un foro para los 
jóvenes interesados en militar 

ADÁN DOMÍNGUEZ SE PROMOCIONA 
EN EVENTO PARA DIRIGIR AL PAN, 
EN PLENO HORARIO LABORAL

Entre los asistentes se encontraba Francisco Mota Quiroz, director de Desarrollo 
Social y Educativo de la Secretaría de Bienestar del Ayuntamiento de Puebla, quien 
organizaba a los invitados para el mensaje político.

Francisco Mota es de los 
principales impulsores del 
alcalde suplente.  Foto: Redes sociales
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en el PAN, tenía un trasfondo 
más profundo: la promoción 
de Adán Domínguez para la 
dirigencia estatal del partido.  

A pesar de la baja asistencia, 
Domínguez aprovechó la opor-
tunidad para dirigirse a los pre-
sentes con un discurso lleno de 
promesas de renovación y lide-
razgo, utilizando el tiempo que 
debían ser dedicados al servicio 
público, pues llegó acompañado 
de algunos escoltas. 

Después de las 18:00 horas, 
Adán Domínguez salió del even-
to e ingresó a una camioneta de 
forma rápida para escabullirse 
luego de tomarse fotos al inte-
rior del lugar con los jóvenes 
que, siendo interrogados, seña-
laron haber sido invitados con 
fines de sumarse para dar un 
rostro “fresco” al partido y for-
mar un Frente juvenil. 

El evento fue convocado en 
una colonia de la periferia de la 
ciudad alejada de las cámaras 
fisgonas de los medios de co-
municación, además de que no 
se hizo promoción por ninguna 
plataforma digital y tampoco se 
informó si la comida para más 
de 50 personas fue pagada con 
recursos del Ayuntamiento.  

Lo que sí es un hecho es que 
el principal promotor fue Paco 
Mota, quien además de ser 
director de Desarrollo Social 
y Educativo de la Secretaría 
de Bienestar, presume en sus 
redes sociales ser el principal 
aliado del alcalde suplente, al 
compartir cada evento o entre-
ga de programas nuevos de la 
Comuna, lo mismo que no ha 
tenido empacho en mostrar 
su cercanía con el exalcalde 
Eduardo Rivera Pérez.  

Francisco Mota Quiroz es 
además uno de los militan-
tes que apoyó activamente las 
campañas políticas de Rafael 
Moreno Valle, incluyendo su 
candidatura para gobernador 
y posteriormente en sus inten-
tos por influir en la política a 
nivel nacional dentro del PAN. 

Esta no sería la primera vez 
que Adán Domínguez buscaría 
incidir en la contienda interna 
para presidir el Comité Direc-
tivo estatal del PAN. El pasado 
8 de julio, convocó a una reu-
nión con consejeros estatales 
del partido para cabildear el 
otorgamiento de su posición, 
lo que resultó en un fracaso, 
con solo 37 de los 115 conseje-
ros y 23 acarreados asistiendo. 

El desayuno-informe, que 
pretendía resaltar los logros de 
la administración municipal, 
terminó siendo también una 
oportunidad para destapar a 
Eduardo Rivera Pérez como 
posible candidato a la dirigen-
cia nacional del PAN, pese a  
sus resultados electorales del 2 
de junio. 

Figuras importantes del 
PAN, como Mario Riestra y Ca-
rolina Beauregard, estuvieron 
notoriamente ausentes, mien-
tras que sólo otros asistentes, 
incluidos funcionarios muni-
cipales y miembros del grupo 
yunquista, respaldaron estas 
propuestas. 

El evento fue criticado por la 
fracción de Morena en el Cabil-
do de Puebla, que acusó a Do-
mínguez de utilizar recursos del 
ayuntamiento para un evento 
político y generando una “poli-
tización” del Ayuntamiento. 

Y es que el artículo 50 de 
la Ley de Responsabilidades 
de los Servidores Públicos del 
Estado de Puebla, señala clara-

Los invitados llegaron desde temprano.  Foto: Especial El evento fue convocado en una colonia de la periferia.  Foto: Especial

mente los límites de cualquier 
servidor público para atender 
este tipo de eventos, como se 
expresa a continuación en su 
apartado “sujetos y obligacio-
nes del servidor público.

 III. “Utilizar exclusivamente 
para los fines a que estén afec-
tos, los recursos que tengan 
asignados para el desempeño 
de su empleo, cargo o comi-
sión, las facultades que le sean 
atribuidas o la información re-
servada que obtengan con mo-
tivo de sus funciones”.

La reunión se realizó con mucha discreción hacia la ciudadanía.  Foto: Especial

El director de Desarrollo Social 
también abandonó sus funciones 
para acudir al evento.  Foto: Redes sociales
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El evento fue criticado por la 
fracción de Morena en el Cabil-
do de Puebla, que acusó a Do-
mínguez de utilizar recursos del 
ayuntamiento para un evento 
político y generando una “poli-
tización” del Ayuntamiento. 

Y es que el artículo 50 de 
la Ley de Responsabilidades 
de los Servidores Públicos del 
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Los invitados llegaron desde temprano.  Foto: Especial El evento fue convocado en una colonia de la periferia.  Foto: Especial

mente los límites de cualquier 
servidor público para atender 
este tipo de eventos, como se 
expresa a continuación en su 
apartado “sujetos y obligacio-
nes del servidor público.
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para los fines a que estén afec-
tos, los recursos que tengan 
asignados para el desempeño 
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sión, las facultades que le sean 
atribuidas o la información re-
servada que obtengan con mo-
tivo de sus funciones”.

La reunión se realizó con mucha discreción hacia la ciudadanía.  Foto: Especial

El director de Desarrollo Social 
también abandonó sus funciones 
para acudir al evento.  Foto: Redes sociales
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SERGIO SALOMÓN, 
EL BOMBERO
Alguna vez el gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes dijo que hasta bom-
bero era. Una muestra de ese oficio la 
dio este jueves cuando apaciguó las 
aguas y apagó fuegos cuando durante 
su visita de Ixcaquixtla un grupo de 
pobladores protestó en contra del pre-
sidente municipal, a quien se ve que 
no le fue nada bien en las elecciones 
pasadas. Con sus buenos oficios polí-
ticos, Sergio Salomón Céspedes salió 
al quite y tranquilizó a los pobladores, 
a quienes les garantizó que su gobier-
no trabaja sin distingos y una muestra 
de ello fue su sola presencia en dicho 
municipio. Si alguien ha demostrado 
que gobierna para todos es el oriundo 
de Tepeaca, que lo mismo se puede 
parar en un municipio de distinto co-
lor al suyo, que en municipios aliados 
pero distantes, el hipócrita lector sa-
brá a qué nos referimos. Y qué decir 
de Javier Aquino, quien demostró 
que se entregará un estado con go-
bernabilidad al próximo gobernador 
Alejandro Armenta.

LA SOBERBIA DE NÉSTOR 
CAMARILLO…Y EMPLEADOS
La soberbia es infinita, algún sena-
dor del PRD empleó esa frase. Hoy se 
comprueba que, en efecto, lo es; una 
muestra de ello es Néstor Camarillo, 
quien con su impugnada senaduría 
a cuestas se ha dedicado a denostar 
a los priistas que piensan contrario a 
él, incluso manda a sus empleados a 
atacar a quienes tienen toda una tra-
yectoria en el priismo poblano, al cual 
llegaron muchos años antes que él, y 
ahora los llaman “busca chambitas”. 
Recientemente la decana del priismo 
en Puebla, Silvia Tanús Osorio, fue 
atacada por una de las empleadas de 
Néstor Camarillo que, sin trayecto-
ria, dijo que “esa diputada traicionó 
a su partido por irse a buscar una 
chambita”. Pero más tarde vino una 
declaración del propio Néstor, quien 
arremetió contra otra priista decana 
quien incluso podría darle cátedra al 
novato dirigente priista, esta vez fue 
Rocío García Olmedo quien tuvo 
que soportar las palabras del dirigen-
te priista. Con toda las formalidades 
respondió García Olmedo, quien bien 
pudiera dar una cátedra de militancia 
a Néstor y empleados, pero no es una 
buscapleitos. Que quede claro lo vil 
que puede llegar a ser Néstor Camari-
llo y sus empleados.

EL CHAMACO 
ADÁN DOMÍNGUEZ
Creyó que nuevamente pasaría desa-
percibido, pero no. Este jueves Adán 
Domínguez volvió a celebrar una re-
unión con los consejeros estatales del 
PAN, lo que queda del PAN, tras el es-
cándalo marital de Marcos Castro. El 
edil sustituto convocó a los consejeros 
estatales para convencerlos de que es 
la opción para dirigir al panismo po-
blano, o lo que queda, y de paso que 
su jefe, Eduardo Rivera, sea la carta 
fuerte de Puebla para la dirigencia 
nacional, es decir, el Comité Ejecutivo 
Nacional. Lo que no sabe es que el edil 
hizo proselitismo político en horario 
laboral, ¿acaso sabrá que esto está 
bien penado?
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L
a priista Rocío García Olmedo señaló al 
presidente del PRI en el estado, Néstor 
Camarillo Medina, de excluir a la mili-
tancia y llevar al partido a su peor resul-
tado en los últimos procesos electorales.

La decana del priismo poblano urgió 
la renovación de las dirigencias nacional y 
estatal del partido para evitar que quienes 
llevaron a la marca a obtener “vergonzo-
sos” resultados electorales se mantengan 
al frente en Puebla por otro periodo.

A través de un comunicado en el que tam-
bién García Olmedo señaló que las dirigen-
cias en turno no sólo han excluido a priistas 
si no que han provocado una división “antes 
no vista”, por lo cual remarcó la urgencia 
para llevar a cabo una renovación.

“Tienen que cambiar, específicamente 
(Puebla) y yo creo que todo el país porque 
es una camarilla que está copando a la es-
tructura del partido, porque han sido ex-
cluyentes y lo que se requiere es que sean 
incluyentes: todas las voces”, dijo.

En días pasados, el senador de la Repú-
blica electo señaló en una entrevista para el 
portal e-Consulta que los priístas poblanos 
que firmaron la carta en contra de la perma-
nencia de Alejandro Moreno como dirigen-
te nacional del PRI estaban molestos porque 
no les tocaron candidaturas plurinominales 
en el pasado proceso electoral.

“Una vez más, el dirigente estatal del 
partido en el que aún milito, el PRI, hizo 

ROCÍO GARCÍA OLMEDO URGE A RENOVAR A LOS DIRIGENTES 

DECANA DEL PRIISMO RECLAMA 
A NÉSTOR CAMARILLO POR 
CRITICAR A QUIENES PIDEN 
RENOVAR DIRIGENCIAS
La exdiputada local y 
exdirigente del partido 
cuestionó que quienes llevaron 
al PRI a un resultado vergonzoso 
en este proceso electoral quieran 
permanecer en el poder.

declaraciones desafortunadas, mostran-
do su inmadurez política y falta de un li-
derazgo efectivo”, reviró la priista.

García Olmedo consideró que no 
habría alguna situación irregular o 
extraña si militantes del partido le so-
licitaran designaciones en diferentes 
candidaturas para cargos de elección 
popular, pues aseveró que su trabajo 
respalda la trayectoria que ha tenido 
al interior del tricolor.

“Camarillo Medina aseguró que quie-
nes nos manifestamos contra las reformas 
tramposas en el último Consejo Nacional, 
le solicitamos ‘designaciones’, ¿Cual seria 
el problema? No encuentro la gravedad, 
sobre todo porque tengo el derecho a 
pedirlo, cuento con las credenciales sufi-
cientes y, sobre todo, con los resultados 
y evidencias claras en todos los espacios 
donde el PRI me ha propuesto y están a 
la vista. 

He cumplido. No cabe duda que la ig-
norancia es atrevida”, remarcó la directo-

ra de la unidad de Igualdad de Género del 
Congreso de Puebla.

Durante la 24 Asamblea Nacional del 
PRI, los delegados aprobaron reformas 
al Estatuto del partido; uno de los cam-
bios primordiales fue lo referente en 
cuanto a la reelección de la dirigencia.

En esta modificación se autorizó que 
el presidente y la secretaria general del 
Comité Ejecutivo Nacional puedan tener 
tres periodos consecutivos al frente de sus 
cargos, y quienes ya los están ocupando 
puedan tener dos periodos consecutivos 
más, lo que garantizaría la permanencia 
de Alito Moreno hasta 2032.

Esta reforma aplicaría para los presi-
dentes y secretarios generales de los co-
mités directivos estatales y municipales 
también por tres periodos consecutivos, y 
reelegirse por dos periodos más para los 
casos de quienes ya se encuentren en fun-
ciones, lo que le abre la puerta a Néstor 
Camarillo para quedarse en la dirigencia 
tras concluir su periodo en 2025.
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Los antros y bares deberán cumplir con las nuevas medidas.  Foto: Agencia

VENTA DE ALCOHOL A MENORES SERÁ CASTIGADA CON CÁRCEL

LLEGA LA NUEVA VIDA 
NOCTURNA EN PUEBLA; 
SIN CADENEROS, CON CÁMARAS DE 
VIGILANCIA Y CIERRE A LAS 2 AM
Los antros, bares y 
centros nocturnos 
tendrán que contratar 
empresas de seguridad 
privada e instalar 
un circuito de 
videovigilancia que 
elimine los puntos ciegos 
del establecimiento.

| Osvaldo Valencia

A
ntros, bares y centros noc-
turnos enfrentarán una 
nueva realidad en Puebla, 
una en la que los cadene-
ros ya no estarán más, pues 
empresas de seguridad se 

encargarán del orden en estos 
establecimientos, las cámaras de 
seguridad serán una obligación, 
y la venta de alcohol a menores 
de edad y adulterado será casti-
gado con cárcel.

El Periódico Oficial del Es-
tado publicó el decreto por el 
que se reforma la Ley de Venta 
de Bebidas Alcohólicas, la Ley 
de Seguridad Pública y el Códi-
go Penal del Estado, con lo que  
estos establecimientos noctur-
nos tendrán que adaptar su 
operación, en el que se incluye 
que no podrán vender alcohol 
después de las 02:00 de la ma-

ñana, y a las 02:30 tendrán que 
cerrar las puertas y terminar con 
su servicio.

Los ayuntamientos tendrán un 
plazo de 90 días para regular la 
emisión de licencias y permisos 
de uso con el fin de ya no entre-
gar estos permisos temporales, 
como se le ha señalado al Ayun-
tamiento de la capital poblana 
en la reciente administración.

Con este ordenamiento, la se-
guridad de estos establecimien-
tos estará a cargo de elementos 
contratados por prestadores de 
servicios de seguridad privada 
con autorización vigente dentro 
del estado

Deberán contar con circuito 
cerrado de televisión, con cá-
maras instaladas en el interior 
y exterior del establecimiento 
evitando al máximo la existen-
cia de puntos ciegos; el respaldo 
de la grabación de dicho sistema 
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El Congreso de Puebla es de los más austeros de la república.  Foto: Agencia

A las 2:00 horas terminará la venta de alcohol.  Foto: Agencia

El 22 por ciento 
de los legisladores 
poblanos no 
pertenecen a 
ninguna bancada.  
Foto: Agencia

| Osvaldo Valencia

El Congreso de Puebla es el oc-
tavo a nivel nacional que menos 
presupuesto ejerce del país, de los 
que más legisladores sin partido 
tiene y de los que menos salario 
destinan para la atención ciuda-
dana y gestión parlamentaria.

De acuerdo con el Censo Na-
cional de Poderes Legislativos 
Estatales 2023, del Instituto Na-
cional de Estadística y Geografía 
(INEGI), el Congreso del Estado 
de Puebla es el que más legis-
ladores sin partido cuenta, al 
tener un 22 por ciento de la inte-
gración del Pleno con diputados 
que no forman parte de alguna 
bancada o grupo legislativo.

El estudio resalta que el Con-
greso local es el sexto con la 
mayor integración de diputados 
con 41, por detrás de los de Ciu-
dad de México, con 75; Vera-
cruz, con 50; Guerrero, con 44; 
Nuevo León, con 42; y empatado 
con Oaxaca.

El 43.9 por ciento de esta legis-
latura está integrada por diputa-
dos de Morena, el 14.6 por ciento 
del PAN, el 9.8 por ciento por el 
PT, mientras que PRI, Movimien-
to Ciudadano, Partido Verde Eco-
logista de México y Pacto Social 
de Integración tienen cada uno 
el 2.4 por ciento de la representa-
ción del Congreso.

Sin embargo, resalta que los 
diputados sin partido o que no 
pertenecen a un grupo legisla-
tivo conforman el 22 por ciento 
de la legislatura, la mayor canti-
dad porcentual en el país, donde 

 ENCABEZA A LOS QUE MÁS LEGISLADORES SIN PARTIDO TUVO

Congreso de Puebla se 
ubica octavo entre los que 
menos presupuesto ejerció 
durante el 2023
 El Censo Nacional de 
Poderes Legislativos 
2023 del INEGI destaca 
que el 22 por ciento 
de los diputados del 
Congreso de Puebla no 
forman parte de un grupo 
legislativo.

entidades como Quintana Roo y 
Tlaxcala tienen el 20 por ciento 
de diputados en esta condición, 
y Durango el 16 por ciento.

El estudio también resaltó 
que la entidad fue la que más 
legisladores fallecidos ha tenido 
con dos casos de los cinco que 
se han registrado en el país, los 
diputados que perdieron la vida 
durante 2023 fueron Mariano 
Hernández Reyes, del Partido 
del Trabajo (PT), el 30 de abril, 
y Aurora Sierra Rodríguez del 
Partido Acción Nacional (PAN) 
el 10 de agosto, ambos a causa 
de un paro cardíaco.

Durante 2023, de los 41 le-
gisladores locales que integran 
el Congreso, 36 fueron pro-
pietarios; mientras que cinco 
fueron suplentes, siendo estos 
los casos de Roberto Bautista, 
por Sergio Salomón Céspedes; 
Silvia Tanús Osorio por Isa-
bel Merlo Talavera; Gerardo 
Hernández Rojas por Maria-
no Hernández; Lizette Minto 
García por Aurora Sierra; y Jo-

celyn Olivares López por Olga 
Lucía Romero García Crespo.

En cuanto al manejo del pre-
supuesto, el Congreso de Puebla 
fue la octava entidad que menos 
presupuesto etiquetó para ese 
ejercicio fiscal con 256.7 millo-
nes de pesos. Los estados con 
menor gasto fueron Campeche, 
con 253.8; Baja California Sur, 
con 236.3; Coahuila, con 229.9; 
Aguascalientes, con 229.1; Ta-
maulipas, con 215.5; Yucatán, 
con 151,3; y Colima, con 115 
millones de pesos.

Asimismo, sobre el presu-
puesto de las personas legis-
ladores de los congresos, el 
Poder Legislativo de Puebla 
reportó que en este rubro se 
destinaron 8.1 millones de pe-
sos en 2023, de los cuales, el 
28.3 por ciento fue etiquetado 
en remuneraciones, el 71.7 por 
ciento en asistencia legislativa; 
mientras que, para gestión par-
lamentaria y atención ciuda-
dana no se apartó una partida 
para estos ámbitos.

tendrá una vigencia mínima de 
30 días naturales, y las perso-
nas titulares de licencias o per-
misos provisionales, así como 
los responsables o encargados 
de los establecimientos, estarán 
obligadas a permitir el acceso al 
personal de Seguridad Pública, 
elementos de la Fiscalía General 
del Estado o cualquier otra auto-
ridad competente cuando así lo 
soliciten; así como entregar la 
información y archivos digitales 
de las cámaras de vigilancia de 
manera pronta y expedita,

En los espectáculos públicos 
sólo se permitirá el expendio 
de bebidas en envase de cartón, 
plástico o cualquier otro mate-
rial que no represente ningún 
peligro, y preferentemente de 
materiales biodegradables.

Asimismo, los antros, bares 
y centros nocturnos no podrán 
operar, permanecer abiertos o 
permitir la permanencia o el in-
greso de personas o comensales 
después de las 02:30 horas, y 
queda estrictamente prohibida 
la venta, enajenación, o sumi-
nistro de bebidas alcohólicas en 
cualquiera de los establecimien-
tos que regula esta Ley, después 
de las 02:00 horas.

Las licencias y permisos provi-
sionales para los establecimien-
tos donde haya venta o consumo 
de bebidas alcohólicas se sujeta-
rán a los horarios determinados 
en el Reglamento Municipal co-
rrespondiente.

Por otro lado, los municipios 
promoverán acciones de coordi-
nación para establecer programas 

de prevención de accidentes por 
consumo excesivo de bebidas al-
cohólicas, atendiendo al interés 
social y a la seguridad pública.

Asimismo, a la persona que 
venda, distribuya, suministre 
bebidas alcohólicas sin la licen-
cia o el permiso correspondien-
te, fuera de los horarios esta-
blecidos de las 02:00 am se le 
impondrá de seis meses a seis 
años de prisión y multa de 100 
a mil Unidades de Medida y Ac-
tualización.

Esta sanción se aumentará 
hasta en una mitad cuando la 
venta o suministro de bebidas 
alcohólicas se haga a menores 
de edad, o se encuentren adulte-
radas, por lo que la pena máxi-
ma de prisión podría ser hasta 
nueve años.

• Los antros, bares y 
centros nocturnos 
no podrán operar, permanecer 
abiertos o permitir la 
permanencia o el ingreso de 
personas o comensales después 
de las 02:30 horas

• Los ayuntamientos 
 tendrán un plazo de 90 días para 
regular la emisión de licencias y 
permisos de uso

• Los municipios  
promoverán acciones de 
coordinación para establecer 
programas de prevención de 
accidentes por consumo excesivo 
de bebidas alcohólicas
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Los antros y bares deberán cumplir con las nuevas medidas.  Foto: Agencia

VENTA DE ALCOHOL A MENORES SERÁ CASTIGADA CON CÁRCEL

LLEGA LA NUEVA VIDA 
NOCTURNA EN PUEBLA; 
SIN CADENEROS, CON CÁMARAS DE 
VIGILANCIA Y CIERRE A LAS 2 AM
Los antros, bares y 
centros nocturnos 
tendrán que contratar 
empresas de seguridad 
privada e instalar 
un circuito de 
videovigilancia que 
elimine los puntos ciegos 
del establecimiento.

| Osvaldo Valencia

A
ntros, bares y centros noc-
turnos enfrentarán una 
nueva realidad en Puebla, 
una en la que los cadene-
ros ya no estarán más, pues 
empresas de seguridad se 

encargarán del orden en estos 
establecimientos, las cámaras de 
seguridad serán una obligación, 
y la venta de alcohol a menores 
de edad y adulterado será casti-
gado con cárcel.

El Periódico Oficial del Es-
tado publicó el decreto por el 
que se reforma la Ley de Venta 
de Bebidas Alcohólicas, la Ley 
de Seguridad Pública y el Códi-
go Penal del Estado, con lo que  
estos establecimientos noctur-
nos tendrán que adaptar su 
operación, en el que se incluye 
que no podrán vender alcohol 
después de las 02:00 de la ma-

ñana, y a las 02:30 tendrán que 
cerrar las puertas y terminar con 
su servicio.

Los ayuntamientos tendrán un 
plazo de 90 días para regular la 
emisión de licencias y permisos 
de uso con el fin de ya no entre-
gar estos permisos temporales, 
como se le ha señalado al Ayun-
tamiento de la capital poblana 
en la reciente administración.

Con este ordenamiento, la se-
guridad de estos establecimien-
tos estará a cargo de elementos 
contratados por prestadores de 
servicios de seguridad privada 
con autorización vigente dentro 
del estado

Deberán contar con circuito 
cerrado de televisión, con cá-
maras instaladas en el interior 
y exterior del establecimiento 
evitando al máximo la existen-
cia de puntos ciegos; el respaldo 
de la grabación de dicho sistema 
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El Congreso de Puebla es de los más austeros de la república.  Foto: Agencia

A las 2:00 horas terminará la venta de alcohol.  Foto: Agencia

El 22 por ciento 
de los legisladores 
poblanos no 
pertenecen a 
ninguna bancada.  
Foto: Agencia

| Osvaldo Valencia

El Congreso de Puebla es el oc-
tavo a nivel nacional que menos 
presupuesto ejerce del país, de los 
que más legisladores sin partido 
tiene y de los que menos salario 
destinan para la atención ciuda-
dana y gestión parlamentaria.

De acuerdo con el Censo Na-
cional de Poderes Legislativos 
Estatales 2023, del Instituto Na-
cional de Estadística y Geografía 
(INEGI), el Congreso del Estado 
de Puebla es el que más legis-
ladores sin partido cuenta, al 
tener un 22 por ciento de la inte-
gración del Pleno con diputados 
que no forman parte de alguna 
bancada o grupo legislativo.

El estudio resalta que el Con-
greso local es el sexto con la 
mayor integración de diputados 
con 41, por detrás de los de Ciu-
dad de México, con 75; Vera-
cruz, con 50; Guerrero, con 44; 
Nuevo León, con 42; y empatado 
con Oaxaca.

El 43.9 por ciento de esta legis-
latura está integrada por diputa-
dos de Morena, el 14.6 por ciento 
del PAN, el 9.8 por ciento por el 
PT, mientras que PRI, Movimien-
to Ciudadano, Partido Verde Eco-
logista de México y Pacto Social 
de Integración tienen cada uno 
el 2.4 por ciento de la representa-
ción del Congreso.

Sin embargo, resalta que los 
diputados sin partido o que no 
pertenecen a un grupo legisla-
tivo conforman el 22 por ciento 
de la legislatura, la mayor canti-
dad porcentual en el país, donde 

 ENCABEZA A LOS QUE MÁS LEGISLADORES SIN PARTIDO TUVO
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Las comisiones de transición valoran a los fundadores de Morena.  Fotos: Morena

| Staff HL

E
n un movimiento que su-
braya su compromiso con 
los principios y valores de la 
Cuarta Transformación, el 
gobernador electo de Pue-
bla, Alejandro Armenta, ha 

designado a destacados funda-
dores de Morena como coordi-
nadores e integrantes de las co-
misiones de transición.

De esa manera, se asegura 
que el próximo gobierno estará 
alineado a los ideales de justicia 
social, transparencia, y desarro-
llo sostenible que caracterizan el 
segundo piso de la Cuarta Trans-
formación, liderada por la presi-
denta electa de México, Claudia 
Sheinbaum.

Las comisiones de transición 
están integradas por figuras 
clave que han demostrado su 
lealtad y dedicación a los prin-
cipios de Morena que saben que 
el gobierno de Armenta será un 
gobierno del pueblo, por el pue-
blo y para el pueblo.

Rodrigo Abdala Dartigues 
coordinador general de la Comi-
sión de Transición. La secretaria 
técnica de la Comisión Coordi-
nadora de Transición es Virginia 
González Melgarejo, mientras 
que Pablo Salazar Vicentello 
fungirá como secretario técnico 
de la Comisión de Economía, 
Trabajo, Desarrollo Rural y Tu-
rismo. Abraham Quiroz Palacios 

será el coordinador de la Comi-
sión de Economía e Infraestruc-
tura.

También, Olga Lucía Rome-
ro Garci-Crespo coordinará la 
Comisión de Finanzas, Admi-
nistración y Función Pública, 
con Melitón Lozano como se-

JUSTICIA SOCIAL, TRANSPARENCIA, Y DESARROLLO SOSTENIBLE, IDEALES DEL MANDATARIO ELECTO

LOS PRINCIPIOS DE LA 4T GUIARÁN EL GOBIERNO 
DE ARMENTA CON FUNDADORES DE MORENA
Las comisiones de 
transición están 
integradas por 
figuras clave que han 
demostrado su lealtad 
y dedicación a los 
principios de Morena

EL GOBERNADOR 
ELECTO reafirmó su 
compromiso de establecer 
un gobierno de izquierda 
humanista que promueva 
la igualdad, la inclusión, 
y el bienestar de todos los 
poblanos, inspirándose 
en la visión progresista de 
Claudia Sheinbaum y la 
Cuarta Transformación, 
porque por amor a Puebla 
primero los pobres.

cretario Técnico en la comisión 
de Gobernabilidad y Seguridad 
Pública, y David Rivera Vivanco 
como miembro de esta última 
comisión.

Con esto, el gobernador elec-
to reafirma su compromiso 
de establecer un gobierno de 

izquierda humanista que pro-
mueva la igualdad, la inclu-
sión, y el bienestar de todos los 
poblanos, inspirándose en la 
visión progresista de Claudia 
Sheinbaum y la Cuarta Trans-
formación, porque por amor a 
Puebla primero los pobres.
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| Cirilo Calderón

El mandatario poblano aseguró que en el gobierno buscan soluciones badados en 
los principios democráticos.  Fotos: Gobierno de Puebla

SE TIENE QUE ATENDER TODAS LAS VOCES SIN DISTINGO, ASEVERÓ

EN GIRA POR LA MIXTECA, SERGIO 
SALOMÓN REITERA LLAMADO A LA UNIDAD 
EN TORNO A ALEJANDRO ARMENTA

Durante una gira de trabajo por diferentes municipios 
de la región Mixteca, el mandatario estatal hizo un 
llamado a los presidentes municipales a trabajar en 
conjunto con el gobierno del estado para que puedan 
desarrollar obras para sus comunidades y pidió a los 
pobladores privilegiar el diálogo para dejar un pueblo 
unido al próximo gobernador Alejandro Armenta Mier

Al reiterar que su gobierno 
camina con todos los alcal-

des sin distingo, el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Pe-
regrina informó que su admi-
nistración ha invertido cerca de 
35 millones de pesos en obras y 
acciones en el municipio de San-
ta Inés Ahuatempan, gracias a la 
disposición de la presidenta mu-
nicipal Aidé Mendoza, con quien 
este jueves inauguró la carretera 
Tula-Santa Inés Ahuatempan.

Durante gira de trabajo por di-
ferentes municipios de la región 
Mixteca, el mandatario estatal 
hizo un llamado a los presiden-
tes municipales a trabajar en 
conjunto con el gobierno del es-
tado para que puedan desarro-
llar obras para sus comunidades 
y pidió a los pobladores privi-
legiar el diálogo para dejar un 
pueblo unido al próximo gober-
nador Alejandro Armenta Mier.

Puso como ejemplo el munici-
pio de Ahuatempan, en donde la 
presidenta aportó cinco millones 
de pesos de los 24.4 millones de 
pesos que fueron invertidos en 
la rehabilitación de la carretera 
Tula-Santa Inés Ahuatempan.

Durante su visita de trabajo en 
Ixcaquixtla, un grupo de pobla-
dores protestó contra el alcalde 
Santiago Miranda de Aquino, 
cuando este daba su mensaje el 
cual tuvo que interrumpir ante 
los gritos de: “¡Santiago, no so-
mos de segunda!” “¡Fuera, fue-
ra!” y le pidieron no mentirle al 
gobernador sobre las acciones 
que estaba informando.

Tras la manifestación, Javier 
Aquino, secretario de Goberna-
ción, reiteró la convicción de-
mocrática del gobierno estatal 
y pidió respeto para el alcalde, 
puesto que este día se entrega-
ron apoyos para todos sin nin-
gún tipo de distingo partidista.

“Las elecciones ya pasaron y 
ya hubo un resultado y el pueblo 
decidió y estamos dispuestos a 
trabajar con quien el pueblo haya 

el próximo gobernador encuen-
tre una sociedad unida.

“Hay que tener mucho diálo-
go, que haya un pueblo unido, 
mi principal meta es dejar para 
Alejandro Armenta, nuestro 
próximo gobernador, un Puebla 
unido, en paz, que si no pensa-
mos igual, que por medio del 
diálogo encontremos puntos de 
acuerdo y hablemos siempre con 
verdades y que eso nos permita 

elegido, pero hasta este momen-
to el presidente municipal tiene 
nuestro respeto, nuestro respaldo 
y vamos qué más podemos hacer 
por este municipio tan importan-
te”, subrayó Aquino Limón.

En su intervención, el gober-
nador Sergio Salomón Céspedes 
indicó que se tiene que atender 
todas las voces sin distingo, pues 
su administración trabaja para 
todos sin ninguna distinción, 
pero en el marco del respeto, 
pues el principal interés es que 
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| Cirilo Calderón

No tengo palabras, 
estoy muy emocionado, 
infinitamente agradecido 

con el Benemérito Instituto Normal 
del Estado quien hoy me ha hecho 
el honor de poder mencionar a mi 
madre y quien ella puede ser quien 
enarbole esta generación, cosa que 
me hace sentir muy pequeño, muy 
ennoblecido y que le pido a mi madre 
que, en su nombre, bendiga el ejercicio 
que hacen cada uno de ustedes, si lo 
ha hecho conmigo, estoy seguro que a 
ustedes les irá muy bien”.

Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina
| Gobernador del Estado de Puebla

Sergio Salomón agradeció por recordar a su mamá en la normal.  Fotos: Gobierno de Puebla

encontrar las coincidencias para 
beneficio de todos”, apuntó.

Refirió que la presencia del 
gobierno del estado en Ixca-
quixtla obedece al respeto que se 
le tiene al pueblo en apego a la 
filosofía del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, que pre-
gona que el dinero del pueblo se 
invierta en el pueblo.

En ese tenor, llamó a hacer 
comunidad entre todos con base 
en el diálogo para generar mejo-
res condiciones de desarrollo en 
el municipio.

SIGUEN ABRIENDO 
CAMINOS
Al inaugurar la rehabilitación 
de la carretera Tula-Santa Inés 
Ahuatempan en compañía de la 
edil, Aidé Mendoza León, el ti-
tular del Ejecutivo informó que 
su administración ha destinado 
a dicha demarcación, a la fecha, 
más de 35 millones de pesos 
para diversas acciones que coad-
yuven a generar mejores condi-
ciones de vida.

El secretario de Infraestructu-
ra, Luis Roberto Tenorio García 
detalló que la obra en la carretera 
mencionada tuvo una inversión 
conjunta con el municipio de 
24.4 millones de pesos en donde 

Hay que tener mucho 
diálogo, que haya 
un pueblo unido, mi 

principal meta es dejar para 
Alejandro Armenta, nuestro 
próximo gobernador, un Puebla 
unido, en paz, que si no pensamos 
igual, que por medio del diálogo 
encontremos puntos de acuerdo 
y hablemos siempre con verdades 
y que eso nos permita encontrar 
las coincidencias para beneficio 
de todos”.

Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina
| Gobernador del Estado 
de Puebla

HONRAN LA MEMORIA DE LA MADRE DEL GOBERNADOR

Encabeza Sergio Salomón la 
graduación de la generación “Mtra. 
Elia Peregrina Marín” en el BINE
En su mensaje, el 
mandatario señaló que 
la educación es la única 
vía y camino para el 
progreso de las próximas 
generaciones, por ello 
el gobierno estatal 
impulsa un programa 
de fortalecimiento para 
todos los niveles, desde 
básico hasta educación 
superior

El gobernador Sergio Salomón 
Céspedes encabezó la cere-

monia de graduación generación 
2020-2024 “Mtra. Elia Peregrina 
Marín”, del Benemérito Instituto 
Normal del Estado (BINE), que 
lleva el nombre de su madre, 
quien fue una destacada docente 
del municipio de Tepeaca.

En su mensaje, el mandatario 
señaló que la educación es la úni-
ca vía y camino para el progreso 
de las próximas generaciones, por 
ello el gobierno estatal impulsa 
un programa de fortalecimiento 
para todos los niveles, desde bási-
co hasta educación superior.

La generación que lleva el nom-
bre de su madre, está integrada 
por 558 egresados: 546 de licen-
ciaturas en Educación Inicial, 
Educación Preescolar, Primaria, 
en Enseñanza y Aprendizaje en 
Telesecundaria, en Educación Fí-
sica y en Inclusión Educativa; tres 
de maestría en Educación de la 
Actividad Física, Deporte y Salud, 
y nueve de doctorado en Ciencias 
de la Educación.

Sergio Salomón Céspedes ca-
lificó al Benemérito Instituto 
Normal del Estado como una ins-
titución de excelencia académi-
ca, cuyas aportaciones han sido 
trascendentales para la sociedad 
y para la entidad poblana. 

“Hoy en día es una de las es-
cuelas más prestigiosas de nues-
tro país, de la que han egresado 
miles de maestras y maestros 
que en la actualidad contribu-
yen con el desarrollo educativo 
de la entidad”, expresó.

Externó su agradecimiento por 
haber elegido el nombre de quien 
le dio la vida para la generación 
2020-2024, a manera de reconoci-
miento a su destacada labor como 
educadora en el municipio de Te-
peaca, de donde es originario.

“No tengo palabras, estoy muy 
emocionado, infinitamente agra-
decido con el Benemérito Institu-
to Normal del Estado quien hoy 

lecimiento para todos los niveles, 
desde el básico hasta el de nivel su-
perior, en la que se han destinado 
una buena cantidad de recursos 
públicos para alcanzar las metas.

En ese tenor, Céspedes Peregri-
na dijo que se inició la construcción 
de Ciudad Universitaria 2 en con-
junto con la BUAP que está próxi-
ma a inaugurarse; así como las 
nuevas instalaciones del Instituto 
Politécnico Nacional en Puebla y 
cuatro nuevas sedes de la Univer-
sidad Pedagógica Nacional (UPN), 
además de la recuperación del 
sistema de Centros Escolares y la 
construcción de cerca de mil aulas.

“Vengo de la entraña de una 
maestra que también fue egresada 
del BINE y que yo tuve la oportu-
nidad de poder vivir la educación 
y eso me ha permitido entender 
que la educación es la única vía y 
es el único camino para poder salir 
adelante. El ser hijo de una maes-
tra es una bendición, que nos ge-
nera conciencia, responsabilidad y 
compromiso”, apuntó.

Reiteró su compromiso con la 
educación de Puebla y con las y los 
maestros, pues dijo que tiene una 
alta responsabilidad de conducir 
“tantas y tantas vidas” y generar 
una vocación de crecimiento de 
quienes pasan por sus manos.

Añadió que bajo un principio 
de igualdad su gobierno genera 
las mismas oportunidades de de-
sarrollo para todos los jóvenes en 
el estado, por ello se ha empren-
dido una cruzada por mejorar la 
infraestructura en el estado.

Finalmente, pidió a los jóve-
nes volver a hacer comunidad y 
fortalecer su vocación y compro-
miso con la educación en el esta-
do. “Ser maestra o ser maestro, 
por supuesto que es una bendi-
ción para México”, concluyó.

me ha hecho el honor de poder 
mencionar a mi madre y quien 
ella puede ser quien enarbole esta 
generación, cosa que me hace 
sentir muy pequeño, muy enno-
blecido y que le pido a mi madre 
que, en su nombre, bendiga el 
ejercicio que hacen cada uno de 
ustedes, si lo ha hecho conmigo, 
estoy seguro que a ustedes les irá 
muy bien”, expresó.

Asimismo, felicitó a las y los 
graduados de esta generación, 
así como al director general del 
BINE, Andrés García Castillo, y 
a todos los docentes que confor-
man esta institución.

Refirió desde que fue fundado 
por el general Juan Crisóstomo 
Bonilla, las aportaciones del BINE 
han sido trascendentales, por lo 
que hoy es una de las escuelas más 
prestigiadas del país, de la que 
han egresado miles de maestras y 
maestros que contribuyen con el 
desarrollo educativo de la entidad.

FORTALECIMIENTO 
A LA EDUCACIÓN
Recordó que su administración 
emprendió un programa de forta-

fueron intervenidos 7 kilómetros. 
Los trabajos consistieron en fresa-
do de carpeta asfáltica, riego de 
impregnación, cunetas y guarni-
ciones, así como señalamiento.

La titular de la Secretaría de 
Desarrollo Rural (SDR), Moray-
ma Rubí Joven explicó que en 
Ahuatempan fueron entregados 
fertilizantes e inoculantes para 
mejorar la producción de agave 
y granos básicos.

En Ixcaquixtla, el gobernador 
inauguró la rehabilitación del 
Parque Municipal que estuvo 
abandonado por 20 años, e hizo 
entrega de acciones en mate-
ria de bienestar y educación, 
así como títulos de propiedad y 
obra hídrica. Ahí subrayó que en 
infraestructura su gobierno será 
el que rompa la inversión histó-
rica en el estado de Puebla con 
más de 18 mil millones de pesos 
en los 217 municipios.

Posteriormente, en el munici-
pio de Zacapala, el mandatario 
inauguró la construcción de la 
Calle Aldama, así como las aveni-
das Abasolo y de Las Lomas, Rosa 
Hernández Rebolledo. Además, 
entregó certificados de espacios 
educativos, títulos de propiedad, 
apoyos para el fortalecimiento del 
campo, entre otros.
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El mandatario poblano aseguró que en el gobierno buscan soluciones badados en 
los principios democráticos.  Fotos: Gobierno de Puebla

SE TIENE QUE ATENDER TODAS LAS VOCES SIN DISTINGO, ASEVERÓ

EN GIRA POR LA MIXTECA, SERGIO 
SALOMÓN REITERA LLAMADO A LA UNIDAD 
EN TORNO A ALEJANDRO ARMENTA

Durante una gira de trabajo por diferentes municipios 
de la región Mixteca, el mandatario estatal hizo un 
llamado a los presidentes municipales a trabajar en 
conjunto con el gobierno del estado para que puedan 
desarrollar obras para sus comunidades y pidió a los 
pobladores privilegiar el diálogo para dejar un pueblo 
unido al próximo gobernador Alejandro Armenta Mier

Al reiterar que su gobierno 
camina con todos los alcal-

des sin distingo, el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Pe-
regrina informó que su admi-
nistración ha invertido cerca de 
35 millones de pesos en obras y 
acciones en el municipio de San-
ta Inés Ahuatempan, gracias a la 
disposición de la presidenta mu-
nicipal Aidé Mendoza, con quien 
este jueves inauguró la carretera 
Tula-Santa Inés Ahuatempan.

Durante gira de trabajo por di-
ferentes municipios de la región 
Mixteca, el mandatario estatal 
hizo un llamado a los presiden-
tes municipales a trabajar en 
conjunto con el gobierno del es-
tado para que puedan desarro-
llar obras para sus comunidades 
y pidió a los pobladores privi-
legiar el diálogo para dejar un 
pueblo unido al próximo gober-
nador Alejandro Armenta Mier.

Puso como ejemplo el munici-
pio de Ahuatempan, en donde la 
presidenta aportó cinco millones 
de pesos de los 24.4 millones de 
pesos que fueron invertidos en 
la rehabilitación de la carretera 
Tula-Santa Inés Ahuatempan.

Durante su visita de trabajo en 
Ixcaquixtla, un grupo de pobla-
dores protestó contra el alcalde 
Santiago Miranda de Aquino, 
cuando este daba su mensaje el 
cual tuvo que interrumpir ante 
los gritos de: “¡Santiago, no so-
mos de segunda!” “¡Fuera, fue-
ra!” y le pidieron no mentirle al 
gobernador sobre las acciones 
que estaba informando.

Tras la manifestación, Javier 
Aquino, secretario de Goberna-
ción, reiteró la convicción de-
mocrática del gobierno estatal 
y pidió respeto para el alcalde, 
puesto que este día se entrega-
ron apoyos para todos sin nin-
gún tipo de distingo partidista.

“Las elecciones ya pasaron y 
ya hubo un resultado y el pueblo 
decidió y estamos dispuestos a 
trabajar con quien el pueblo haya 

el próximo gobernador encuen-
tre una sociedad unida.

“Hay que tener mucho diálo-
go, que haya un pueblo unido, 
mi principal meta es dejar para 
Alejandro Armenta, nuestro 
próximo gobernador, un Puebla 
unido, en paz, que si no pensa-
mos igual, que por medio del 
diálogo encontremos puntos de 
acuerdo y hablemos siempre con 
verdades y que eso nos permita 

elegido, pero hasta este momen-
to el presidente municipal tiene 
nuestro respeto, nuestro respaldo 
y vamos qué más podemos hacer 
por este municipio tan importan-
te”, subrayó Aquino Limón.

En su intervención, el gober-
nador Sergio Salomón Céspedes 
indicó que se tiene que atender 
todas las voces sin distingo, pues 
su administración trabaja para 
todos sin ninguna distinción, 
pero en el marco del respeto, 
pues el principal interés es que 
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No tengo palabras, 
estoy muy emocionado, 
infinitamente agradecido 

con el Benemérito Instituto Normal 
del Estado quien hoy me ha hecho 
el honor de poder mencionar a mi 
madre y quien ella puede ser quien 
enarbole esta generación, cosa que 
me hace sentir muy pequeño, muy 
ennoblecido y que le pido a mi madre 
que, en su nombre, bendiga el ejercicio 
que hacen cada uno de ustedes, si lo 
ha hecho conmigo, estoy seguro que a 
ustedes les irá muy bien”.

Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina
| Gobernador del Estado de Puebla

Sergio Salomón agradeció por recordar a su mamá en la normal.  Fotos: Gobierno de Puebla

encontrar las coincidencias para 
beneficio de todos”, apuntó.

Refirió que la presencia del 
gobierno del estado en Ixca-
quixtla obedece al respeto que se 
le tiene al pueblo en apego a la 
filosofía del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, que pre-
gona que el dinero del pueblo se 
invierta en el pueblo.

En ese tenor, llamó a hacer 
comunidad entre todos con base 
en el diálogo para generar mejo-
res condiciones de desarrollo en 
el municipio.

SIGUEN ABRIENDO 
CAMINOS
Al inaugurar la rehabilitación 
de la carretera Tula-Santa Inés 
Ahuatempan en compañía de la 
edil, Aidé Mendoza León, el ti-
tular del Ejecutivo informó que 
su administración ha destinado 
a dicha demarcación, a la fecha, 
más de 35 millones de pesos 
para diversas acciones que coad-
yuven a generar mejores condi-
ciones de vida.

El secretario de Infraestructu-
ra, Luis Roberto Tenorio García 
detalló que la obra en la carretera 
mencionada tuvo una inversión 
conjunta con el municipio de 
24.4 millones de pesos en donde 

Hay que tener mucho 
diálogo, que haya 
un pueblo unido, mi 

principal meta es dejar para 
Alejandro Armenta, nuestro 
próximo gobernador, un Puebla 
unido, en paz, que si no pensamos 
igual, que por medio del diálogo 
encontremos puntos de acuerdo 
y hablemos siempre con verdades 
y que eso nos permita encontrar 
las coincidencias para beneficio 
de todos”.

Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina
| Gobernador del Estado 
de Puebla

HONRAN LA MEMORIA DE LA MADRE DEL GOBERNADOR

Encabeza Sergio Salomón la 
graduación de la generación “Mtra. 
Elia Peregrina Marín” en el BINE
En su mensaje, el 
mandatario señaló que 
la educación es la única 
vía y camino para el 
progreso de las próximas 
generaciones, por ello 
el gobierno estatal 
impulsa un programa 
de fortalecimiento para 
todos los niveles, desde 
básico hasta educación 
superior

El gobernador Sergio Salomón 
Céspedes encabezó la cere-

monia de graduación generación 
2020-2024 “Mtra. Elia Peregrina 
Marín”, del Benemérito Instituto 
Normal del Estado (BINE), que 
lleva el nombre de su madre, 
quien fue una destacada docente 
del municipio de Tepeaca.

En su mensaje, el mandatario 
señaló que la educación es la úni-
ca vía y camino para el progreso 
de las próximas generaciones, por 
ello el gobierno estatal impulsa 
un programa de fortalecimiento 
para todos los niveles, desde bási-
co hasta educación superior.

La generación que lleva el nom-
bre de su madre, está integrada 
por 558 egresados: 546 de licen-
ciaturas en Educación Inicial, 
Educación Preescolar, Primaria, 
en Enseñanza y Aprendizaje en 
Telesecundaria, en Educación Fí-
sica y en Inclusión Educativa; tres 
de maestría en Educación de la 
Actividad Física, Deporte y Salud, 
y nueve de doctorado en Ciencias 
de la Educación.

Sergio Salomón Céspedes ca-
lificó al Benemérito Instituto 
Normal del Estado como una ins-
titución de excelencia académi-
ca, cuyas aportaciones han sido 
trascendentales para la sociedad 
y para la entidad poblana. 

“Hoy en día es una de las es-
cuelas más prestigiosas de nues-
tro país, de la que han egresado 
miles de maestras y maestros 
que en la actualidad contribu-
yen con el desarrollo educativo 
de la entidad”, expresó.

Externó su agradecimiento por 
haber elegido el nombre de quien 
le dio la vida para la generación 
2020-2024, a manera de reconoci-
miento a su destacada labor como 
educadora en el municipio de Te-
peaca, de donde es originario.

“No tengo palabras, estoy muy 
emocionado, infinitamente agra-
decido con el Benemérito Institu-
to Normal del Estado quien hoy 

lecimiento para todos los niveles, 
desde el básico hasta el de nivel su-
perior, en la que se han destinado 
una buena cantidad de recursos 
públicos para alcanzar las metas.

En ese tenor, Céspedes Peregri-
na dijo que se inició la construcción 
de Ciudad Universitaria 2 en con-
junto con la BUAP que está próxi-
ma a inaugurarse; así como las 
nuevas instalaciones del Instituto 
Politécnico Nacional en Puebla y 
cuatro nuevas sedes de la Univer-
sidad Pedagógica Nacional (UPN), 
además de la recuperación del 
sistema de Centros Escolares y la 
construcción de cerca de mil aulas.

“Vengo de la entraña de una 
maestra que también fue egresada 
del BINE y que yo tuve la oportu-
nidad de poder vivir la educación 
y eso me ha permitido entender 
que la educación es la única vía y 
es el único camino para poder salir 
adelante. El ser hijo de una maes-
tra es una bendición, que nos ge-
nera conciencia, responsabilidad y 
compromiso”, apuntó.

Reiteró su compromiso con la 
educación de Puebla y con las y los 
maestros, pues dijo que tiene una 
alta responsabilidad de conducir 
“tantas y tantas vidas” y generar 
una vocación de crecimiento de 
quienes pasan por sus manos.

Añadió que bajo un principio 
de igualdad su gobierno genera 
las mismas oportunidades de de-
sarrollo para todos los jóvenes en 
el estado, por ello se ha empren-
dido una cruzada por mejorar la 
infraestructura en el estado.

Finalmente, pidió a los jóve-
nes volver a hacer comunidad y 
fortalecer su vocación y compro-
miso con la educación en el esta-
do. “Ser maestra o ser maestro, 
por supuesto que es una bendi-
ción para México”, concluyó.

me ha hecho el honor de poder 
mencionar a mi madre y quien 
ella puede ser quien enarbole esta 
generación, cosa que me hace 
sentir muy pequeño, muy enno-
blecido y que le pido a mi madre 
que, en su nombre, bendiga el 
ejercicio que hacen cada uno de 
ustedes, si lo ha hecho conmigo, 
estoy seguro que a ustedes les irá 
muy bien”, expresó.

Asimismo, felicitó a las y los 
graduados de esta generación, 
así como al director general del 
BINE, Andrés García Castillo, y 
a todos los docentes que confor-
man esta institución.

Refirió desde que fue fundado 
por el general Juan Crisóstomo 
Bonilla, las aportaciones del BINE 
han sido trascendentales, por lo 
que hoy es una de las escuelas más 
prestigiadas del país, de la que 
han egresado miles de maestras y 
maestros que contribuyen con el 
desarrollo educativo de la entidad.

FORTALECIMIENTO 
A LA EDUCACIÓN
Recordó que su administración 
emprendió un programa de forta-

fueron intervenidos 7 kilómetros. 
Los trabajos consistieron en fresa-
do de carpeta asfáltica, riego de 
impregnación, cunetas y guarni-
ciones, así como señalamiento.

La titular de la Secretaría de 
Desarrollo Rural (SDR), Moray-
ma Rubí Joven explicó que en 
Ahuatempan fueron entregados 
fertilizantes e inoculantes para 
mejorar la producción de agave 
y granos básicos.

En Ixcaquixtla, el gobernador 
inauguró la rehabilitación del 
Parque Municipal que estuvo 
abandonado por 20 años, e hizo 
entrega de acciones en mate-
ria de bienestar y educación, 
así como títulos de propiedad y 
obra hídrica. Ahí subrayó que en 
infraestructura su gobierno será 
el que rompa la inversión histó-
rica en el estado de Puebla con 
más de 18 mil millones de pesos 
en los 217 municipios.

Posteriormente, en el munici-
pio de Zacapala, el mandatario 
inauguró la construcción de la 
Calle Aldama, así como las aveni-
das Abasolo y de Las Lomas, Rosa 
Hernández Rebolledo. Además, 
entregó certificados de espacios 
educativos, títulos de propiedad, 
apoyos para el fortalecimiento del 
campo, entre otros.
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C
on un llamado a dejar el 
proceso electoral en el pa-
sado, el secretario de go-
bernación Javier Aquino 
Limón, en representación 
del gobernador Sergio Sa-

lomón Céspedes Peregrina, en-
cabezó la inauguración de la 
construcción de la Unidad Bási-
ca de Rehabilitación y Oficinas 
del DIF Municipal de Atoyatem-
pan, el inicio de la rehabilitación 
de una carretera y construcción 
de un aula, y la entrega de apo-
yos sociales, con una inversión 
de más de 14 millones de pesos.

Acompañado por funciona-
rios estatales y el diputado local 
electo del distrito 13 con cabece-
ra en Tepeaca, Mauricio Céspe-
des Peregrina, el titular de la Se-
gob estatal indicó que es tiempo 
de darle la vuelta a la página de 
la elección del pasado 2 de junio 
para que continúe el desarrollo 
en los municipios.

“Está aquí con nosotros el pre-
sidente electo, es muy importante 
que entendamos que la política 
y las elecciones ya pasaron, ya 
hubo un resultado que el pueblo 
decidió y hoy con gran civilidad 
de que Elfego lo invita al evento, 
le comparte la presencia, porque 
creo que son personas de bien y 
son personas que el pueblo deci-
dió”, indicó.

Refirió que, en otros lugares, 
los excandidatos “no se quieren ni 
ver” porque en ánimos quedaron 
muy confrontados, por lo que ce-
lebró que la civilidad entre autori-
dades electas y en funciones “para 
que el pueblo siga progresando.

Asimismo, durante esta gira 
de trabajo, y acompañado del 
presidente municipal de Atoya-
tempan, Elfego Galindo Rosas, 
se dio inicio a la rehabilitación 
de la pavimentación con concre-
to asfáltico de la carretera Tepe-
yahualco-Atoyatempan.

CELEBRÓ QUE PRIVE LA CIVILIDAD ENTRE AUTORIDADES ELECTAS Y EN FUNCIONES

DEJAR EL PROCESO ELECTORAL EN EL 
PASADO PARA QUE EL PUEBLO SIGA 
PROGRESANDO, PIDE AQUINO A EDILES
Acompañado por funcionarios estatales y el diputado 
local electo del distrito 13 con cabecera en Tepeaca, 
Mauricio Céspedes Peregrina, el titular de la Segob 
estatal indicó que es tiempo de darle la vuelta a la 
página de la elección del pasado 2 de junio para que 
continúe el desarrollo en los municipios

Al respecto, el encargado de 
la Dirección de Infraestructura, 
Mario Ernesto Galeana Alonso, 
explicó que los trabajos de la 
carretera consistirán en la colo-
cación con pavimento asfáltico 
del Boulevard 5 de Mayo entre 4 
Oriente y 8 Poniente, en Atoya-
tempan, que comunica con Te-
peyahualco, en la que se invier-
ten 3 millones 962 mil pesos.

Se intervendrán 429 metros 
lineales, en donde se compacta-
rá la superficie, base hidráulica 
carpeta asfáltica, construcción 
de banquetas y guarniciones, ex-
tracciones de tacones, sembrado 
de árboles, siembra de pasto, se-
ñalética, entre otros.

Mientras que en la Unidad 
Básica de Rehabilitación y Ofici-

nas del DIF Municipal se invirtió 
en conjunto con el municipio 9 
millones 150 mil pesos, en una 
superficie de 893.19 metros cua-
drados intervenidos, en benefi-
cio de más de 7 mil habitantes.

Además, se desarrollaron tra-
bajos en planta baja, oficinas 
administrativas, sanitarios, con-
sultorio médico, electroterapia, 
hidroterapia, consultorios de 
psicología, terapia física y cuar-
to de máquina, mientras que en 
la planta alta se construyó un sa-
lón de usos múltiples.

REHABILITACIÓN DE 
ESPACIOS EDUCATIVOS 
El director general del CAPCEE, 
Mario Alberto Cruz González, 
dio a conocer que se llevarán a 

cabo trabajos de demolición y 
construcción en el Bachillerato 
General “Luis Donaldo Colosio”, 
en dicha localidad.

Dijo que esta acción se suma 
a una importante inversión que 
hace el gobierno de Puebla en un 
programa de rehabilitación de es-
pacios educativos, con una inver-
sión cercana a los 350 millones de 
pesos, con lo que se contará con 
una mejor infraestructura educa-
tiva al finalizar su gestión.

Subrayó que con ello también 
se coadyuva a combatir el reza-
go en la infraestructura educati-
va después de muchos años que 
no se había intervenido, por lo 
que con este programa se inter-
vendrán 377 aulas, algunas de 
las cuales todavía están hechas 
con láminas.

A esto se suma el programa 
de instalación de techados en 
escuelas públicas de todo el es-
tado, en el cual se invierte cerca 
de 800 millones de pesos, para 

la construcción de 250 techados 
en su totalidad.

Con ello, la administración 
que encabeza Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina estará desti-
nando casi mil millones de pesos 
en dos programas, como nunca 
antes lo había hecho algún go-
bierno, dijo.

“Esto habla del enorme com-
promiso que tiene el gobernador 
del estado con sus hijas con sus 
hijos y del enorme compromiso 
que tiene para abonarle a forta-
lecer la infraestructura educati-
va”, indicó Cruz González.

Tras la demolición del edifi-
cio en el bachillerato se cons-
truirá un aula nueva con una 
inversión de 1.2 millones de 
pesos, informó.

Asimismo, durante el acto, Ja-
vier Aquino encabezó la entrega 
de 19 mil apoyos de los progra-
mas sociales del bienestar como 
producto lácteo, calentadores so-
lares, techos firmes, entre otros.

Es muy importante 
que entendamos 
que la política y 

las elecciones ya pasaron, 
ya hubo un resultado que 
el pueblo decidió y hoy 
con gran civilidad de que 
Elfego lo invita al evento, 
le comparte la presencia, 
porque creo que son 
personas de bien y son 
personas que el pueblo 
decidió”.

Javier Aquino Limón 
| Secretario de Gobernación de 
Puebla
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El titular de Gobernación encabezó una ceremonia en Atoyatempan.  Fotos: Gob. de Pue.

| Cirilo Calderón

C
on un llamado a dejar el 
proceso electoral en el pa-
sado, el secretario de go-
bernación Javier Aquino 
Limón, en representación 
del gobernador Sergio Sa-

lomón Céspedes Peregrina, en-
cabezó la inauguración de la 
construcción de la Unidad Bási-
ca de Rehabilitación y Oficinas 
del DIF Municipal de Atoyatem-
pan, el inicio de la rehabilitación 
de una carretera y construcción 
de un aula, y la entrega de apo-
yos sociales, con una inversión 
de más de 14 millones de pesos.

Acompañado por funciona-
rios estatales y el diputado local 
electo del distrito 13 con cabece-
ra en Tepeaca, Mauricio Céspe-
des Peregrina, el titular de la Se-
gob estatal indicó que es tiempo 
de darle la vuelta a la página de 
la elección del pasado 2 de junio 
para que continúe el desarrollo 
en los municipios.

“Está aquí con nosotros el pre-
sidente electo, es muy importante 
que entendamos que la política 
y las elecciones ya pasaron, ya 
hubo un resultado que el pueblo 
decidió y hoy con gran civilidad 
de que Elfego lo invita al evento, 
le comparte la presencia, porque 
creo que son personas de bien y 
son personas que el pueblo deci-
dió”, indicó.

Refirió que, en otros lugares, 
los excandidatos “no se quieren ni 
ver” porque en ánimos quedaron 
muy confrontados, por lo que ce-
lebró que la civilidad entre autori-
dades electas y en funciones “para 
que el pueblo siga progresando.

Asimismo, durante esta gira 
de trabajo, y acompañado del 
presidente municipal de Atoya-
tempan, Elfego Galindo Rosas, 
se dio inicio a la rehabilitación 
de la pavimentación con concre-
to asfáltico de la carretera Tepe-
yahualco-Atoyatempan.

CELEBRÓ QUE PRIVE LA CIVILIDAD ENTRE AUTORIDADES ELECTAS Y EN FUNCIONES

DEJAR EL PROCESO ELECTORAL EN EL 
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Acompañado por funcionarios estatales y el diputado 
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Mauricio Céspedes Peregrina, el titular de la Segob 
estatal indicó que es tiempo de darle la vuelta a la 
página de la elección del pasado 2 de junio para que 
continúe el desarrollo en los municipios
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cación con pavimento asfáltico 
del Boulevard 5 de Mayo entre 4 
Oriente y 8 Poniente, en Atoya-
tempan, que comunica con Te-
peyahualco, en la que se invier-
ten 3 millones 962 mil pesos.

Se intervendrán 429 metros 
lineales, en donde se compacta-
rá la superficie, base hidráulica 
carpeta asfáltica, construcción 
de banquetas y guarniciones, ex-
tracciones de tacones, sembrado 
de árboles, siembra de pasto, se-
ñalética, entre otros.

Mientras que en la Unidad 
Básica de Rehabilitación y Ofici-

nas del DIF Municipal se invirtió 
en conjunto con el municipio 9 
millones 150 mil pesos, en una 
superficie de 893.19 metros cua-
drados intervenidos, en benefi-
cio de más de 7 mil habitantes.

Además, se desarrollaron tra-
bajos en planta baja, oficinas 
administrativas, sanitarios, con-
sultorio médico, electroterapia, 
hidroterapia, consultorios de 
psicología, terapia física y cuar-
to de máquina, mientras que en 
la planta alta se construyó un sa-
lón de usos múltiples.

REHABILITACIÓN DE 
ESPACIOS EDUCATIVOS 
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Mario Alberto Cruz González, 
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programa de rehabilitación de es-
pacios educativos, con una inver-
sión cercana a los 350 millones de 
pesos, con lo que se contará con 
una mejor infraestructura educa-
tiva al finalizar su gestión.

Subrayó que con ello también 
se coadyuva a combatir el reza-
go en la infraestructura educati-
va después de muchos años que 
no se había intervenido, por lo 
que con este programa se inter-
vendrán 377 aulas, algunas de 
las cuales todavía están hechas 
con láminas.

A esto se suma el programa 
de instalación de techados en 
escuelas públicas de todo el es-
tado, en el cual se invierte cerca 
de 800 millones de pesos, para 

la construcción de 250 techados 
en su totalidad.

Con ello, la administración 
que encabeza Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina estará desti-
nando casi mil millones de pesos 
en dos programas, como nunca 
antes lo había hecho algún go-
bierno, dijo.

“Esto habla del enorme com-
promiso que tiene el gobernador 
del estado con sus hijas con sus 
hijos y del enorme compromiso 
que tiene para abonarle a forta-
lecer la infraestructura educati-
va”, indicó Cruz González.

Tras la demolición del edifi-
cio en el bachillerato se cons-
truirá un aula nueva con una 
inversión de 1.2 millones de 
pesos, informó.

Asimismo, durante el acto, Ja-
vier Aquino encabezó la entrega 
de 19 mil apoyos de los progra-
mas sociales del bienestar como 
producto lácteo, calentadores so-
lares, techos firmes, entre otros.

Es muy importante 
que entendamos 
que la política y 

las elecciones ya pasaron, 
ya hubo un resultado que 
el pueblo decidió y hoy 
con gran civilidad de que 
Elfego lo invita al evento, 
le comparte la presencia, 
porque creo que son 
personas de bien y son 
personas que el pueblo 
decidió”.

Javier Aquino Limón 
| Secretario de Gobernación de 
Puebla
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ENTRE SUS CRÍMENES ESTÁ EL ASESINATO DE UN POLICÍA

La balacera ocurrida la noche 
del pasado 9 de julio en el ca-

sino Big Bola de Plaza Sinfonía, 
en Sonata, fue provocada por 
una banda delictiva relacionada 
con por lo menos cinco inciden-
tes de violencia en el estado de 
Puebla, incluido el asesinato de 
un policía en Peri-Plaza y otro 
ataque armado en el bar Cronos 
de Amozoc, donde fueron acri-
billadas otras cinco personas. 

Así lo reveló la Fiscalía Ge-
neral del Estado (FGE) a tra-
vés de su Fiscal Especializado 
en Derechos Humanos, Ulises 
Sandal Ramos, quien explicó 
que los vehículos en los que 
escaparon las personas que 
causaron el homicidio de dos 
personas, fueron localizados 
posteriormente en el munici-
pio de Santa Clara Ocoyucan.  

El funcionario confirmó que 
entre los dos fallecidos se en-
contraba Alexis Armando N., 
El Jaguar, de 28 años, así como 
su acompañante, identificado 
como Alberto N., de 35 años, 
quienes al momento del ataque 
portaban dos armas, aunque 
solo una de estas fue hallada en 
el sitio.  

Ocho inspecciones, cuatro 
entrevistas de identificación de 
cadáver, tres entrevistas a le-
sionados, 40 entrevistas a testi-
gos, 20 solicitudes de informa-
ción a diversas dependencias 
y la revisión de 88 cámaras de 
vigilancia forman parte de los 
avances que se tienen hasta el 
momento derivado de los he-
chos, a fin de dar con el para-
dero de los responsables. 

Sandal Ramos explicó que, al 
momento del ataque, el grupo 
de personas que perpetró el cri-
men portaban pasamontañas y 
cuatro armas largas, buscando a 
los dos hombres en cuestión y, al 
ser localizados, fueron asesina-
dos a sangre fría.  

En lo que respecta a las tres 
personas heridas, dos mujeres 
fueron dadas de alta y aún se 
encuentra un hombre hospitali-
zado, aunque su estado de salud 
es estable. No obstante, sobre 
una mujer que fue sustraída del 
casino hasta ahora nadie ha re-
portado su desaparición ni pre-
sentado alguna denuncia.  

Las pesquisas hasta el momen-
to han alcanzado a la empresa 
encargada de la seguridad de 
la plaza comercial del incidente 
y sus permisos de operación co-
rrespondientes, además del pro-
cedimiento de seguridad para el 
ingreso de los usuarios al casino 
Big Bola.

Dos vehículos localizados en 
la calle Palma de Santa Clara 
Ocoyucan: una camioneta mar-
ca Renault Sandero color rojo, 
con placas de circulación NYR-
3184 del Estado de México con 

BANDA QUE ATACÓ CASINO BIG BOLA ESTÁ RELACIONADA 
CON AL MENOS OTROS 5 ACTOS VIOLENTOS
El fiscal general Gilberto Higuera Bernal destacó que el ataque tendría relación 
con bandas dedicadas al narcomenudeo que se disputan plazas de venta de 
estupefacientes en la capital y la zona conurbada.

Los sicarios que atacaron el casino Big Bola tienen un largo historial delictivo, explicó la Fiscalía.  Fotos: Agencia
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2023:

2024:

• Balacera en el bar 
Cronos de Amozoc
• Cinco personas 
acribilladas

•  Homicidio y 
homicidio en grado 
de tentativa de dos 
hombres en un 
taller automotriz en 
bulevar Municipio 
Libre, colonia Loma 
Linda

• Balacera en San 
Miguel Canoa deja 6 
muertos

• Detención en 
flagrancia de 
tres hombres 
por la Fiscalía, 
relacionados con 
un enfrentamiento 
entre policías 
municipales.

•  Ataque en Plaza 
Comercial Peri-Plaza.
•  Asesinato de 
Adán N., un policía 
estatal, en el 
estacionamiento de 
la plaza.

•  Reporte de robo 
de un vehículo 
Nissan Versa, 
posteriormente 
localizado en Santa 
Clara Ocoyucan.

•  Balacera en el 
casino Big Bola de 
Plaza Sinfonía.
•  Asesinato de 
Alexis Armando N. 
(El Jaguar) y Alberto 
N.
•  Tres personas 
heridas, dos mujeres 
dadas de alta y 
un hombre aún 
hospitalizado.
•  Sustraída una 
mujer del casino, 
sin reportes ni 
denuncias sobre su 
desaparición.

•   La Fiscalía General 
del Estado de Puebla 
revela detalles del 
ataque y los avances 
en la investigación.
•   Localización de dos 
vehículos en Santa 
Clara Ocoyucan, 
vinculados con los 
atacantes.

CASOS RELACIONADOS 
CON EL ATAQUE AL 
CASINO BIG BOLA
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INCIDENTE VIAL FUE “UN GANCHO” PARA ATACARLO

medios de identificación altera-
dos, y un Nissan Versa con re-
porte de robo del 30 de junio de 
2024, fueron otros indicios que 
ya forman parte de la carpeta 
de investigación de la Fiscalía 
poblana.

El fiscal general Gilberto 
Higuera Bernal destacó que 
el ataque tendría relación con 
bandas dedicadas al narcome-
nudeo que se disputan plazas 
de venta de estupefacientes en 
la capital y la zona conurbada, 
no obstante, se comprometió a 
investigar los hechos hasta dar 
con los responsables. 

5 ILÍCITOS 
RELACIONADOS
Un punto que resalta en estas 
investigaciones es que la Fisca-
lía que dirige Gilberto Higuera 
confirmó la relación de las ar-
mas encontradas en el ataque 
con cinco carpetas de investi-
gación por diferentes hechos 
delictivos cometidos en los úl-
timos dos años.

Uno de estos fue una balace-
ra ocurrida en el bar Cronos, 
donde cinco personas fueron 
acribilladas. Los hechos ocu-
rrieron el 23 de junio de 2023, 
cuando además una mujer bai-
larina originaria de Oaxaca, 
llamada Beatriz N., fue sustraí-
da y encontrada sin vida junto 
al cuerpo de un hombre mania-

Sobre la carretera 
Libres - Altzayanca, tres 
días después, fueron 
hallados restos humanos, 
especialmente un 
torso que cumplía con 
las características de 
pertenecer a Ricardo.

Los atacantes fingieron el choque para "levantar" a Ricardo.  Foto: Redes Sociales

El inmueble quedó asegurado luego del homicidio.  Foto: Agencia

tado y embolsado en la cajuela 
de un vehículo en San Jeróni-
mo Caleras.

La Fiscalía reveló que el inci-
dente del casino también está 
ligado a una detención en fla-
grancia efectuada por elemen-
tos de la Fiscalía el 22 de abril 
de 2024, cuando fueron captu-
rados tres hombres relacionados 
con un enfrentamiento entre po-
licías municipales, siendo vincu-
lados a proceso.

A la par, se reportó la relación 
con un homicidio y homicidio 
en grado de tentativa cometido 
el 4 de marzo de 2024 al exterior 
de un taller automotriz ubicado 
sobre bulevar Municipio Libre 
de la colonia Loma Linda, en la 
ciudad de Puebla, así como otro 
incidente relacionado con un 
multihomicidio en San Miguel 
Canoa, hechos por los que la 
Fiscalía cuenta con órdenes de 
aprehensión vigente contra los 
responsable.

El ataque del 26 de marzo de 
este año en la Plaza Comercial 
Peri-Plaza, donde Adan N., un 
policía estatal, perdió la vida 
debido a un ataque de un grupo 
armado en el estacionamiento 
del lugar, también fue mencio-
nado como un hecho relaciona-
do, por lo que continúan las in-
vestigaciones para aprehender 
a todos los atacantes del casino 
Big Bola.

SECUESTRO Y ASESINATO 
DE RICARDO MENESES FUE 
PREMEDITADO: FISCALÍA 

Ricardo Antonio Meneses fue 
víctima de un engaño elabo-

rado que culminó en su secues-
tro y posterior asesinato. Según 
la Fiscalía General del Estado 
(FGE), un choque intencional 
fue orquestado para hacer que el 
hombre de 28 años saliera de su 
domicilio. El incidente vial, que 
inicialmente parecía un acciden-
te, fue en realidad una estrate-
gia para “levantarlo”.  

De acuerdo con el Fiscal Espe-
cializado en Derechos Humanos 
de la FGE, Ulises Sandal Ramos, 
los hechos ocurrieron la madru-
gada del 9 de julio, cuando un 
vehículo Nissan Versa con tres 
pasajeros impactó la camioneta 
Dodge Ram de Ricardo Mene-
ses, estacionada frente a su do-
micilio.  

Los agresores esperaron a que 
Ricardo saliera de su casa y al 
hacerlo, aceleraron para provo-
car una persecución. Ricardo, 
pensando que era un accidente 
vial, subió a su camioneta y co-
menzó a seguir al Versa para so-
licitar la indemnización. 

Sin embargo, a dos calles de 
distancia, una camioneta Che-

vrolet Tahoe oscura se unió al 
ataque, disparando contra el 
vehículo de la víctima. Ricardo 
trató de esquivar los disparos, 
impactando otro vehículo esta-
cionado en el proceso. 

La situación se volvió aún más 
crítica cuando Ricardo, inten-
tando escapar, avanzó a gran 
velocidad por tres cuadras has-
ta que perdió el control de su 
camioneta, chocando contra el 
camellón en el Bulevar Esteban 
de Antuñano y la avenida 17 Po-
niente.  

En ese momento, los agreso-
res aprovecharon para secues-
trarlo. Los vehículos involucra-

dos se dispersaron y la Tahoe fue 
vista por última vez en la zona 
de Covadonga, dirigiéndose ha-
cia Tlaxcala. 

La pareja sentimental de Ri-
cardo Meneses declaró que 
cuando él salió de su domicilio 
para reclamar por los daños, al 
interior de su domicilio escuchó 
desde lejos detonaciones con 
arma de fuego, contactando a 
un amigo de él para solicitar 
apoyo.  

Sin embargo, al salir de su 
casa lo que vio fue a una floti-
lla de patrullas a unas calles de 
la vivienda y el vehículo de Ri-
cardo impactado con hasta 39 
disparos sin él al interior, por lo 
que desde entonces se inició una 
intensa búsqueda.  

Fue entonces que sobre la ca-
rretera Libres - Altzayanca, tres 
días después, fueron hallados 
restos humanos, especialmen-
te un torso que cumplía con las 
características de pertenecer a 
Ricardo, debido a los tatuajes.  

El fiscal general, Gilberto Hi-
guera Bernal, destacó que la 
investigación reveló que el pro-
blema vial fue un señuelo para 
atraer a Ricardo fuera de su 
casa, donde los agresores, utili-
zando una combinación de ve-
hículos y coordinación precisa, 
ejecutaron el plan con la inten-
ción clara de secuestrar y posi-
blemente asesinar a la víctima. 

“Está más que claro que se tra-
tó de una agresión, de una priva-
ción de la libertad que parece to-
talmente premeditada, después 
de haber revisado una gran can-
tidad de videos y nosotros como 
institución lo que podemos afir-
mar es que fue una estrategia de 
hacer salir al joven para luego 
privarlo de la libertad y por su-
puesto la intención era privarlo 
de la vida”, puntualizó. 

Según las autoridades, el 
análisis de 29 cámaras de vi-
deovigilancia ha sido crucial 
para reconstruir los eventos de 
esa noche, pues allí se mues-
tra claramente la secuencia de 
ataques, la implicación de va-
rios vehículos y personas en el 
crimen, cuyo propósito para la 
Fiscalía es capturar a los impli-
cados. 

Está más que claro que 
se trató de una agresión, 
de una privación de la 

libertad que parece totalmente 
premeditada, después de haber 
revisado una gran cantidad de 
videos y nosotros como institución 
lo que podemos afirmar es que 
fue una estrategia de hacer salir 
al joven para luego privarlo de la 
libertad y por supuesto la intención 
era privarlo de la vida”

Gilberto Higuera
| Fiscal de Puebla
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ENTRE SUS CRÍMENES ESTÁ EL ASESINATO DE UN POLICÍA

La balacera ocurrida la noche 
del pasado 9 de julio en el ca-

sino Big Bola de Plaza Sinfonía, 
en Sonata, fue provocada por 
una banda delictiva relacionada 
con por lo menos cinco inciden-
tes de violencia en el estado de 
Puebla, incluido el asesinato de 
un policía en Peri-Plaza y otro 
ataque armado en el bar Cronos 
de Amozoc, donde fueron acri-
billadas otras cinco personas. 

Así lo reveló la Fiscalía Ge-
neral del Estado (FGE) a tra-
vés de su Fiscal Especializado 
en Derechos Humanos, Ulises 
Sandal Ramos, quien explicó 
que los vehículos en los que 
escaparon las personas que 
causaron el homicidio de dos 
personas, fueron localizados 
posteriormente en el munici-
pio de Santa Clara Ocoyucan.  

El funcionario confirmó que 
entre los dos fallecidos se en-
contraba Alexis Armando N., 
El Jaguar, de 28 años, así como 
su acompañante, identificado 
como Alberto N., de 35 años, 
quienes al momento del ataque 
portaban dos armas, aunque 
solo una de estas fue hallada en 
el sitio.  

Ocho inspecciones, cuatro 
entrevistas de identificación de 
cadáver, tres entrevistas a le-
sionados, 40 entrevistas a testi-
gos, 20 solicitudes de informa-
ción a diversas dependencias 
y la revisión de 88 cámaras de 
vigilancia forman parte de los 
avances que se tienen hasta el 
momento derivado de los he-
chos, a fin de dar con el para-
dero de los responsables. 

Sandal Ramos explicó que, al 
momento del ataque, el grupo 
de personas que perpetró el cri-
men portaban pasamontañas y 
cuatro armas largas, buscando a 
los dos hombres en cuestión y, al 
ser localizados, fueron asesina-
dos a sangre fría.  

En lo que respecta a las tres 
personas heridas, dos mujeres 
fueron dadas de alta y aún se 
encuentra un hombre hospitali-
zado, aunque su estado de salud 
es estable. No obstante, sobre 
una mujer que fue sustraída del 
casino hasta ahora nadie ha re-
portado su desaparición ni pre-
sentado alguna denuncia.  

Las pesquisas hasta el momen-
to han alcanzado a la empresa 
encargada de la seguridad de 
la plaza comercial del incidente 
y sus permisos de operación co-
rrespondientes, además del pro-
cedimiento de seguridad para el 
ingreso de los usuarios al casino 
Big Bola.

Dos vehículos localizados en 
la calle Palma de Santa Clara 
Ocoyucan: una camioneta mar-
ca Renault Sandero color rojo, 
con placas de circulación NYR-
3184 del Estado de México con 

BANDA QUE ATACÓ CASINO BIG BOLA ESTÁ RELACIONADA 
CON AL MENOS OTROS 5 ACTOS VIOLENTOS
El fiscal general Gilberto Higuera Bernal destacó que el ataque tendría relación 
con bandas dedicadas al narcomenudeo que se disputan plazas de venta de 
estupefacientes en la capital y la zona conurbada.

Los sicarios que atacaron el casino Big Bola tienen un largo historial delictivo, explicó la Fiscalía.  Fotos: Agencia
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flagrancia de 
tres hombres 
por la Fiscalía, 
relacionados con 
un enfrentamiento 
entre policías 
municipales.

•  Ataque en Plaza 
Comercial Peri-Plaza.
•  Asesinato de 
Adán N., un policía 
estatal, en el 
estacionamiento de 
la plaza.

•  Reporte de robo 
de un vehículo 
Nissan Versa, 
posteriormente 
localizado en Santa 
Clara Ocoyucan.

•  Balacera en el 
casino Big Bola de 
Plaza Sinfonía.
•  Asesinato de 
Alexis Armando N. 
(El Jaguar) y Alberto 
N.
•  Tres personas 
heridas, dos mujeres 
dadas de alta y 
un hombre aún 
hospitalizado.
•  Sustraída una 
mujer del casino, 
sin reportes ni 
denuncias sobre su 
desaparición.

•   La Fiscalía General 
del Estado de Puebla 
revela detalles del 
ataque y los avances 
en la investigación.
•   Localización de dos 
vehículos en Santa 
Clara Ocoyucan, 
vinculados con los 
atacantes.

CASOS RELACIONADOS 
CON EL ATAQUE AL 
CASINO BIG BOLA
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INCIDENTE VIAL FUE “UN GANCHO” PARA ATACARLO

medios de identificación altera-
dos, y un Nissan Versa con re-
porte de robo del 30 de junio de 
2024, fueron otros indicios que 
ya forman parte de la carpeta 
de investigación de la Fiscalía 
poblana.

El fiscal general Gilberto 
Higuera Bernal destacó que 
el ataque tendría relación con 
bandas dedicadas al narcome-
nudeo que se disputan plazas 
de venta de estupefacientes en 
la capital y la zona conurbada, 
no obstante, se comprometió a 
investigar los hechos hasta dar 
con los responsables. 

5 ILÍCITOS 
RELACIONADOS
Un punto que resalta en estas 
investigaciones es que la Fisca-
lía que dirige Gilberto Higuera 
confirmó la relación de las ar-
mas encontradas en el ataque 
con cinco carpetas de investi-
gación por diferentes hechos 
delictivos cometidos en los úl-
timos dos años.

Uno de estos fue una balace-
ra ocurrida en el bar Cronos, 
donde cinco personas fueron 
acribilladas. Los hechos ocu-
rrieron el 23 de junio de 2023, 
cuando además una mujer bai-
larina originaria de Oaxaca, 
llamada Beatriz N., fue sustraí-
da y encontrada sin vida junto 
al cuerpo de un hombre mania-

Sobre la carretera 
Libres - Altzayanca, tres 
días después, fueron 
hallados restos humanos, 
especialmente un 
torso que cumplía con 
las características de 
pertenecer a Ricardo.

Los atacantes fingieron el choque para "levantar" a Ricardo.  Foto: Redes Sociales

El inmueble quedó asegurado luego del homicidio.  Foto: Agencia

tado y embolsado en la cajuela 
de un vehículo en San Jeróni-
mo Caleras.

La Fiscalía reveló que el inci-
dente del casino también está 
ligado a una detención en fla-
grancia efectuada por elemen-
tos de la Fiscalía el 22 de abril 
de 2024, cuando fueron captu-
rados tres hombres relacionados 
con un enfrentamiento entre po-
licías municipales, siendo vincu-
lados a proceso.

A la par, se reportó la relación 
con un homicidio y homicidio 
en grado de tentativa cometido 
el 4 de marzo de 2024 al exterior 
de un taller automotriz ubicado 
sobre bulevar Municipio Libre 
de la colonia Loma Linda, en la 
ciudad de Puebla, así como otro 
incidente relacionado con un 
multihomicidio en San Miguel 
Canoa, hechos por los que la 
Fiscalía cuenta con órdenes de 
aprehensión vigente contra los 
responsable.

El ataque del 26 de marzo de 
este año en la Plaza Comercial 
Peri-Plaza, donde Adan N., un 
policía estatal, perdió la vida 
debido a un ataque de un grupo 
armado en el estacionamiento 
del lugar, también fue mencio-
nado como un hecho relaciona-
do, por lo que continúan las in-
vestigaciones para aprehender 
a todos los atacantes del casino 
Big Bola.

SECUESTRO Y ASESINATO 
DE RICARDO MENESES FUE 
PREMEDITADO: FISCALÍA 

Ricardo Antonio Meneses fue 
víctima de un engaño elabo-

rado que culminó en su secues-
tro y posterior asesinato. Según 
la Fiscalía General del Estado 
(FGE), un choque intencional 
fue orquestado para hacer que el 
hombre de 28 años saliera de su 
domicilio. El incidente vial, que 
inicialmente parecía un acciden-
te, fue en realidad una estrate-
gia para “levantarlo”.  

De acuerdo con el Fiscal Espe-
cializado en Derechos Humanos 
de la FGE, Ulises Sandal Ramos, 
los hechos ocurrieron la madru-
gada del 9 de julio, cuando un 
vehículo Nissan Versa con tres 
pasajeros impactó la camioneta 
Dodge Ram de Ricardo Mene-
ses, estacionada frente a su do-
micilio.  

Los agresores esperaron a que 
Ricardo saliera de su casa y al 
hacerlo, aceleraron para provo-
car una persecución. Ricardo, 
pensando que era un accidente 
vial, subió a su camioneta y co-
menzó a seguir al Versa para so-
licitar la indemnización. 

Sin embargo, a dos calles de 
distancia, una camioneta Che-

vrolet Tahoe oscura se unió al 
ataque, disparando contra el 
vehículo de la víctima. Ricardo 
trató de esquivar los disparos, 
impactando otro vehículo esta-
cionado en el proceso. 

La situación se volvió aún más 
crítica cuando Ricardo, inten-
tando escapar, avanzó a gran 
velocidad por tres cuadras has-
ta que perdió el control de su 
camioneta, chocando contra el 
camellón en el Bulevar Esteban 
de Antuñano y la avenida 17 Po-
niente.  

En ese momento, los agreso-
res aprovecharon para secues-
trarlo. Los vehículos involucra-

dos se dispersaron y la Tahoe fue 
vista por última vez en la zona 
de Covadonga, dirigiéndose ha-
cia Tlaxcala. 

La pareja sentimental de Ri-
cardo Meneses declaró que 
cuando él salió de su domicilio 
para reclamar por los daños, al 
interior de su domicilio escuchó 
desde lejos detonaciones con 
arma de fuego, contactando a 
un amigo de él para solicitar 
apoyo.  

Sin embargo, al salir de su 
casa lo que vio fue a una floti-
lla de patrullas a unas calles de 
la vivienda y el vehículo de Ri-
cardo impactado con hasta 39 
disparos sin él al interior, por lo 
que desde entonces se inició una 
intensa búsqueda.  

Fue entonces que sobre la ca-
rretera Libres - Altzayanca, tres 
días después, fueron hallados 
restos humanos, especialmen-
te un torso que cumplía con las 
características de pertenecer a 
Ricardo, debido a los tatuajes.  

El fiscal general, Gilberto Hi-
guera Bernal, destacó que la 
investigación reveló que el pro-
blema vial fue un señuelo para 
atraer a Ricardo fuera de su 
casa, donde los agresores, utili-
zando una combinación de ve-
hículos y coordinación precisa, 
ejecutaron el plan con la inten-
ción clara de secuestrar y posi-
blemente asesinar a la víctima. 

“Está más que claro que se tra-
tó de una agresión, de una priva-
ción de la libertad que parece to-
talmente premeditada, después 
de haber revisado una gran can-
tidad de videos y nosotros como 
institución lo que podemos afir-
mar es que fue una estrategia de 
hacer salir al joven para luego 
privarlo de la libertad y por su-
puesto la intención era privarlo 
de la vida”, puntualizó. 

Según las autoridades, el 
análisis de 29 cámaras de vi-
deovigilancia ha sido crucial 
para reconstruir los eventos de 
esa noche, pues allí se mues-
tra claramente la secuencia de 
ataques, la implicación de va-
rios vehículos y personas en el 
crimen, cuyo propósito para la 
Fiscalía es capturar a los impli-
cados. 

Está más que claro que 
se trató de una agresión, 
de una privación de la 

libertad que parece totalmente 
premeditada, después de haber 
revisado una gran cantidad de 
videos y nosotros como institución 
lo que podemos afirmar es que 
fue una estrategia de hacer salir 
al joven para luego privarlo de la 
libertad y por supuesto la intención 
era privarlo de la vida”

Gilberto Higuera
| Fiscal de Puebla
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EL OPERATIVO ES PARTE DE UNA INVESTIGACIÓN INICIADA EN MAYO

En un operativo conjunto, la 
Secretaría de Seguridad Pú-

blica de Puebla (SSP) y la Fis-
calía General del Estado (FGE) 
descubrieron un inmueble en 
San Andrés Cholula que alber-
gaba un narcolaboratorio de 
vapeadores y marihuana, suma-
mente dañinos para la salud. 

El fiscal Gilberto Higuera Ber-
nal y Daniel Iván Cruz Luna, ti-
tular de la SSP, informaron que 
durante el cateo en el inmue-
ble ubicado en San Bernardino 
Tlaxcalancingo, San Andrés 
Cholula, se encontraron 111 
bolsas de marihuana y mil 250 
vapeadores que estaban impreg-
nados con THC, un psicotrópico 
que daña el sistema nervioso. 

El Instituto de Ciencias Foren-
ses de la FGE llevó a cabo análi-
sis detallados de los vapeadores 
asegurados, cuyos resultados 
confirmaron la presencia de ma-
rihuana y THC en los productos, 
lo que incrementa los riesgos 

Hemos emprendido tareas 
conjuntas con el propósito 
de incidir en la disminución 

de los hechos delictivos de toda 
naturaleza, pero por supuesto, 
aquellos que más preocupan a 
la sociedad y que nos tienen que 
ocupar a nosotros las autoridades”

Gilberto Higuera
| Fiscal de Puebla

FISCALÍA Y SSP DESMANTELAN 
NARCOTIENDA DE VAPEADORES 
CON DROGA EN CHOLULA

El fiscal Gilberto Higuera Bernal y Daniel Iván Cruz Luna, titular de la SSP, 
informaron que durante el cateo en el inmueble ubicado en San Bernardino 
Tlaxcalancingo, San Andrés Cholula, se encontraron 111 bolsas de marihuana y mil 
250 vapeadores que estaban impregnados con THC.

La SSP y la Fiscalía han mostrado el músculo con su trabajo conjunto.  Foto: Agencia

Las autoridades dieron todos los detalles del operativo contra el narcotráfico.  Foto: Agencia

asociados con su consumo, es-
pecialmente entre jóvenes y me-
nores de edad. 

El operativo forma parte de 
una investigación más amplia 
iniciada tras el hallazgo de un 
narcolaboratorio en San Andrés 
Cholula el pasado mayo.  

Este hallazgo, que incluía la 
elaboración de dulces con droga 
destinados a menores de edad, lle-
vó al gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina a solicitar una 
ampliación de la investigación. 

Cruz Luna precisó que deriva-
do de investigaciones en la web, 
labores de campo y de inteli-
gencia obtuvieron información 
sobre puntos específicos donde 
se ofertaban estos vapeadores, 

Oswaldo Ramírez Zavala, fis-
cal de Investigación de la Zona 
Metropolitana, destacó que el 
decomiso fue posible gracias a 
la colaboración continua entre 
la Fiscalía de Puebla y la SSP.  

Explicó que el análisis cien-
tífico permitió identificar que 
la marihuana contenía THC, el 
principio activo de la planta, 
clasificado como un psicotrópi-
co de alto riesgo para la salud. 

Además, informaron que el 
operativo inicial, realizado el 6 
de mayo en Morillotla, resultó 
en la detención de cuatro perso-
nas: Sergio M., Israel L., José P. 
y María P.

Asimismo, se aseguraron 562 
kilos de marihuana, dos vehícu-
los, dos motocicletas y una va-
riedad de equipos utilizados en 
la producción de narcóticos. 

“Hemos emprendido tareas 
conjuntas con el propósito de 
incidir en la disminución de 
los hechos delictivos de toda 
naturaleza, pero por supuesto, 
aquellos que más preocupan a 
la sociedad y que nos tienen que 
ocupar a nosotros las autorida-
des”, sentenció Higuera Bernal. 

lo que los dirigió a este inmue-
ble que albergaba un acopio de 
productos ilícitos. 

Durante el reciente cateo, las 
autoridades descubrieron el 
centro de manufactura y distri-
bución, que además de tener en 
su haber estos mil 250 vapea-
dores tenía 20 cartuchos de re-
carga,120 frascos y 54 cilindros 
llenos de cannabis. 

Ambos funcionarios revelaron 
que el inmueble también alber-
gaba diversas herramientas uti-
lizadas en la fabricación de estos 
productos, como parrillas eléc-
tricas, ollas destiladoras y bido-
nes con alcohol etílico. Asimis-
mo, se aseguraron dos armas de 
fuego y más de 500 cartuchos.s 
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Periodista desde hace más de tres 
décadas y apasionado del rock en 
todas sus variantes. Actualmente es 
director de la revista 360 Grados.

VICIOS 
OCULTOS

ZEUS  
MUNIVE

Si grazna como pato

El diputado Fernando Sánchez Sasia debería 
cambiarse de partido político.

Se le ve bien en el PAN.
Combina con el blanquiazul.
Es decir, si camina como panista, come como pa-

nista, duerme como panista, se persigna como pa-
nista es un pato.

¿O cómo era?
Con Morena de plano no armoniza.
Vean ustedes, en días pasados, el legislador del 

Movimiento de Regeneración Nacional presentó 
una iniciativa para que los manifestantes que cie-
rren las calles o vialidades sean encarcelados.

¡Faltaba más!
Una iniciativa de Ley para que llegue la fuerza pú-

blica y a macanazos controlen a esa “bola de rijosos” 
que afean con sus gritos y sus consignas la Honora-
ble y muy santa Puebla de los Ángeles.

¡Faltaba menos!
Lo que no sabe o no se acuerda o no le dijeron o 

de plano vive en el multiverso, es que en el 2006 
un señor (algunos le dicen licenciado) de apellido 
López Obrador tomó la Avenida Reforma porque no 
quiso reconocer el triunfo de otro señor de apellido 
Calderón Hinojosa.

Hubo casas de campaña, manifestaciones, consig-
nas contra un fraude electoral y, durante varios meses, 
una de las principales calles de la Ciudad de México 
quedó clausurada porque los seguidores del licencia-
do López Obrador no quisieron reconocer el triunfo 
de un presidente al que calificó como “espurio”.

Ahí se quedaron en protesta contra el IFE, el go-
bierno de Vicente Fox, la mafia del poder y los pri-
meros arreglos que existieron entre el PRI y el PAN 
que culminaron hasta la reciente elección del 2 de 
junio pasado.

Parte de la creación de Morena viene de muchos 
movimientos sociales, grupos como El Barzón, unio-

nes de campesinos, sindicatos que no estaban con la 
CTM fueron parte del movimiento que se dedicó a to-
mar calles, carreteras, avenidas, bulevares y protestar.

Sólo que el diputado llegó tarde (era un perfec-
to desconocido) y nunca hizo carrera política hasta 
que don Miguel Barbosa le dio chance, pues se unió 
a un partido que nomás no le queda

Además, el viernes de la semana pasada se abstu-
vo de votar por la despenalización del aborto.

De plano, fue el único que en comisiones hizo el 
famosísimo “mimiquis” y se abstuvo de una inicia-
tiva de Ley que es uno de los estandartes de la 4T: 
que las mujeres decidan si quieren o no tener hijos y 
que si deciden interrumpir sus embarazos antes de 
las 12 semanas no serán penalizadas.

El lunes pasado de plano ni se presentó a la sesión.
Quizá le dieron miedo las palabras en el comu-

nicado del arzobispo Víctor Sánchez Espinosa y no 
quiso pasar a la historia como “asesino”, o le dio 
pena llorar en público con los sonidos de los latidos 
de bebés que presentó Miguel Espinosa de los Mon-
teros en tribuna.

Sánchez Sasia debería ser llamado para abonar 
las filas de un panismo alicaído.

Allá luciría no sólo bien, sino muy bien.
Graznaría como pato.
No es el único morenista conservador.
Algunos habitan en las filas del PT o del Partido 

Verde.
Son morenistas que guardan la compostura cuan-

do les conviene, pero muy en el fondo graznan 
como de derecha. No se les critican sus creencias 
religiosas, porque la libertad de credo es un dere-
cho humano, se les señala porque es una especie de 
doble moral, mientras no les bajaban la orden de 
votar por el aborto, no tocaban el tema cuando ya 
no les quedó de otra a tragar sapos y a empinarse.

En fin, diputados.
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Difícilmente los actuales dirigentes y miembros 
del PT siguen o creen en las cinco tesis filosó-

ficas de Mao Tse-Tung, el viejo líder del maoísmo 
chino, que se convirtió en la guía fundamental, 
con su guerra popular prolongada o las marchas 
del pueblo. Hoy, son un partido político, altamente 
pragmático y electorero, que se han mantenido en 
el actual régimen de partidos. 

Tienen 44 años de existencia como organización 
política, puesto que fue fundado el 8 de diciembre 
de 1990, como parte de una estrategia que agluti-
no al llamado Comité de Defensa Popular de Chi-
huahua y al de Defensa Popular de Durango, lo mis-
mo que al Frente Popular de Lucha de Zacatecas, 
Tierra y Libertad de Monterrey, la Unión Nacional 
de Trabajadores Agrícolas (UNTA), la Coordinado-
ra Nacional “Plan de Ayala” y el Movimiento Magis-
terial Independiente. 

La mayoría de estas organizaciones han dejado 
de existir y unas pocas siguen con ellos. 

En todas estas zonas regionales del país, en su 
momento se llegó afirmar, que fueron beneficiadas 
por el Programa famoso de Solidaridad. De ahí la 
idea, de que dicho partido fue impulsado y apoyado 
por Carlos y Raúl Salinas de Gortari, para conver-
tirlo en una expresión de izquierda, que pudiera 
disputarle espacios al entonces PRD, que, en 1988, 
había padecido la caída del sistema por parte del 
salinismo y el PRI. 

Cubrieron sus asambleas constitutivas, sobre 
todo en norte del país y en la Ciudad de México, 
con los 20 estados y el 13 de enero de 1992, el Ins-
tituto Federal Electoral les otorgó su registro defi-
nitivo. De inmediato para las elecciones de 1994, 
con Cecilia Soto, que provenía del Partido Laboral 
Mexicano, participaron por primera vez, logrando 
una buena cantidad de votos, que los convirtió en la 
cuarta fuerza nacional. 

Después impulsaron su política de alianzas con 
los movimientos sociales y para el 2000, hicieron 
coalición con el PRD, para impulsar al ingenie-
ro Cuauhtémoc Cárdenas Solorzano. En el 2006, 
2012, apoyaron la candidatura de Andrés Manuel 
López Obrador, con el sol azteca. Para los comicios 
del 2018, pactaron alianza electoral con Morena 
y se sumaron con López Obrador, obteniendo una 
buena ganancia legislativa en todo el país. 

Para el 2024, otra vez impulsaron su política y 

estrategia de alianzas con la llamada izquierda y 
dieron su apoyo a la entonces candidata Claudia 
Sheinbaum. 

Su viejo buró maoísta, que se reúne por las no-
ches con su dirigente máximo, para discutir por 
largas horas, las contradicciones políticas, hacen 
cuentas de su pragmatismo electoral y asumen que 
deben seguir desplegando sus grandes banderas 
rojas del maoísmo, para mantener su registro y sus 
cuotas de espacios en las cámaras. 

Por ejemplo: En los pasados comicios por la presi-
dencia, como partido solo obtuvieron y aportaron: 
3 millones 883 mil 813 votos. Mientras que More-
na, lograba: 27 millones 364 mil 649 votos. Se con-
virtieron en sexta fuerza partidaria a nivel nacional, 
porque ahora el PVEM, les quito espacio. 

En Puebla, Claudia Sheinbaum junto con la coali-
ción, obtuvo: 2 millones 146 mil 741 votos, mientras 
que el PT, solo aporto: 286 mil 440 votos y pasaron al 
quinto lugar. No ganaron ninguna senaduría de ma-
yoría en las 32 entidades, en Puebla tendrán una de 
minoría con solo 228 mil 818 votos que lograron. 

Como partido el PT, aporto en la votación de los 
300 distritos: 3 millones 254 mil 718 votos, mien-
tras que en Puebla aportaron: 227 mil 377 votos. Lo 
que les permitió ganar los 16 distritos en coalición, 
pasando a ser la sexta fuerza. Tendrán 37 mayoría 
relativa y 11 de representación proporcional, su 
bancada será de 48 diputados federales 

Recibieron Prerrogativas anuales por: 726 millo-
nes 763 mil 716.75 

En el caso concreto de Puebla y en su proceso lo-
cal, el PT, aporto para la candidatura de Alejandro 
Armenta Mier: 231 mil 832 votos. De los 41 dipu-
tados que componen la actual legislatura, tendrán 
cinco diputados de mayoría relativa y hasta hora 
ninguno de representación proporcional. En coali-
ción gobernaran 130 ayuntamientos de los 217 que 
existen en Puebla. Recibieron de prerrogativas: 25 
millones 589 mil 710 pesos. 

Conclusión: El viejo referente del maoísmo a la 
mexicana, el PT, sigue siendo un partido pragmático, 
que ha tenido buenos dividendos con su política de 
alianzas electorales, más aún con la “izquierda” en el 
país. Siguen siendo una organización profundamente 
vertical y de un solo “guía” partidario, que les ha per-
mitido mantener su registro nacional y lograr espacios 
legislativos, como partido minoritario. 
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C
on detalles de vidriera con 
su característico color blan-
co y azul incrustados como 
adornos particulares en el 
Centro Histórico, la ciudad 
de Puebla celebra los 200 

años de Talavera Uriarte, el ta-
ller de cerámica vidriada más 
antiguo del mundo, y lo hace con 
la exposición del Tibor Gigante, 
una pieza única de 2 metros de 
altura que resalta lo representa-
tivo de México y Puebla.

El taller, que colaboró para 
que la ciudad de Puebla obtu-
viera la denominación de su 
Talavera como patrimonio in-
tangible de la humanidad por 
parte de la Unesco, celebró el 
inicio de sus festividades a lo 
largo de 2024 como parte de la 
conmemoración de los 200 años 
de existencia, periodo en el cual 
batallaron para lograr que la 
denominación se quedara en la 
entidad poblana, y lo hicieron 
contra el utilitarismo de la cerá-
mica y la fabricación en masa de 
los fabricantes chinos.

Fabián Valdivia, director del 
Instituto Municipal de Arte y 
Cultura del municipio de Pue-
bla, recordó que cuando se co-
menzó a conformar la carpeta 
para que el proceso de la Talave-
ra, o cerámica vidriada —como 
era conocido en España—se 
conviertiera en patrimonio cul-
tural inmaterial de la capital 
poblana, los talleres del país 
europeo se organizaron para lu-
char por esta denominación al 
comprender la magnitud de la 
trascendencia del trabajo arte-
sano de Puebla.

De hecho, el trabajo artesanal 
hecho en Puebla alcanzó un ni-
vel trascendental e inimaginable 
debido a que en pocos lugares 
del mundo se ha conservado, 
pues en Medio Oriente se ha per-
dido esta tradición, en Marrue-
cos o en España no lo habían 
valorado lo suficiente.

Para demostrar que este pro-
ceso se ha mantenido sin cambio 
a lo largo del historia en Puebla 
se buscó a un taller en particular 
para dejarlo, y fue cuando se re-
currió a Uriarte Talavera, porque 
en ese taller ha ocurrido algo que 
en ningún otro se ha podido docu-
mentar: ha sido un trabajo artesa-
nal que se ha mantenido intacto 
desde el siglo XVII.

“Gracias a Puebla, pero en par-
ticular a lo que han cuidado mu-
chísimo como empresa Uriarte 
Talavera es que este proceso es 
patrimonio cultural inmaterial de 
la humanidad, esa es la dimen-
sión de Uriarte, algo que no es 
cualquier cosa”, expresó.

La importancia del proceso del 
trabajo para la Talavera que se 
realiza en Uriarte es de alcance 
internacional, pues no se tiene 
documentado la existencia de al-
gún otro taller que trabaje en la 
cerámica vidriada con un proceso 
tan cuidado desde hace 200 años, 
y los talleres más cercanos a este 
proceso se encuentran en España, 
en particular en Sevilla, donde no 
se tiene fecha desde cuando se 
realiza esto, en Países Bajos esos 
talleres tampoco tienen informa-
ción al respecto, mientras que en 
Sudamérica este proceso ha expe-
rimentado una transformación y 
modernización.

Sin embargo, para Fabián Val-
divia hubo dos momentos en la 
historia en los que Uriarte Tala-
vera corrió el riesgo de perder 
este proceso de tratamiento ar-
tesanal a la cerámica vidriada, 
el primero de ellos fue cuando 

ES UNA PIEZA ÚNICA DE DOS METROS DE ALTURA

CELEBRA URIARTE 
TALAVERA 200 
AÑOS DE HISTORIA 
CON TIBOR GIGANTE
Uriarte Talavera tiene un espacio importante en la 
historia de Puebla al colaborar con la obtención de la 
denominación como patrimonio cultural inmaterial 
de la humanidad.

se trabajó en colaboración con el 
ceramista catalán Enrique Ruiz 
Mendoza, quien introdujo a la 
cerámica utilitaria para su inclu-
sión en las vasijas, pero que Isau-
ro Uriarte —el fundador— tuvo 
la visión clara de lo que su taller 
debía hacer: “Está muy bien eso, 
pero eso se va a perder, hay que 
llegar a lo artístico, esto se tiene 
que volver arte”.

El segundo momento histó-
rico en el que casi se pierde el 
proceso de la cerámica vidriada 
fue con la invasión de la cerámi-
ca China realizada en serio, mo-
mento en el que Isauro Uriarte 
se involucró de lleno para que 
Puebla obtuviera la denomina-
ción de origen de la Talavera.

EL TIBOR GIGANTE DE 
LOS 200 AÑOS

Para Gennaro García, artista 
que desde hace más de 20 años 
trabaja la cerámica vidriada, el 
Tibor Gigante que conmemora 
los 200 años de Uriarte Talave-
ra, denominado “Mírame a los 
ojos, mujer de nopal, que sola 
no estás”, y que trabajó junto a 
Enrique Vázquez Tejeda —su 
maestro con más de 30 años de 
experiencia trabajando la ta-

lavera— representa un trabajo 
idealizado desde hace años.

Alejado de piezas realizadas 
con anterioridad, Gennaro Gar-
cía buscó que esta ornamenta 
contara con un aspecto tridi-
mensional, y para ello además 
de la clásica figura —que alcan-
za los 2 metros de altura— cuen-
ta con un “collar de nopales” en 
la boca de la pieza, la cual fue 
elaborada desde hace tres años 
y que ahora acaba de ingresar 
a la colección permanente del 
Museo de Arte de Arizona.

“Yo quería hacer un homenaje 
a la mujer mexicana, a la fuerza 
de la mujer mexicana, y es lo que 
ven ustedes en el Tibor, que son 
cinco mujeres agarradas de la 
mano con la idea de que cuan-
do se unen son una fuerza más 
grande”, explica el artistas al re-
ferir que para la integración de 
las mujeres en su obra se apoyó 
de un trabajo previo llamado 
“Mujer de agua”, la cual repre-
senta también la delicadeza y 
fuerza de ellas.

Las mujeres integradas en el 
Tibor son fotografías que Gen-
naro ha tomado en los últimos 
cinco años en diferentes entida-
des de México, cuya vestimenta 

representa diferentes culturas 
como la zapoteca, otras más re-
presentativas del norte de Méxi-
co, adornadas con más nopales, 
una parte muy arraigada para el 
artista de lo que es México.

Y el sello personal no lo po-
día dejar afuera en su obra, por 
ello decidió plasmar una serie de 
manos en diferentes partes de su 
trabajo, las cuales pertenecen a su 
esposa y su hija, las cuales fueron 
ubicadas en las manos de las mu-
jeres que decoran la figura.

Para realizar este trabajo, Enri-
que Vázquez explicó que el Tibor 
fue colocado de lado para la pin-

tura de las piezas ornamentales, 
una técnica muy poco utilizada 
en el trabajo de cerámica vidria-
da, pero que para este momento 
era necesario con el propósito de 
plasmar las figuras y los colores 
que necesitaba la obra.

“Agradecer que se me dan es-
tas oportunidades para poder 
evolucionar yo mismo como per-
sona y como artesano”, agregó.

Asimismo, el secretario de 
Cultura de Puebla, Enrique 
Glockner, recordó que hace cin-
co años se consiguió la denomi-
nación de origen de la Talavera 
Poblana como patrimonio cultu-
ral inmaterial de la humanidad, 
por lo que hay una doble cele-
bración para la entidad con su 
artesanía más preciada.
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Programas culturales 
para recuperar

I

En CDMX, la Secretaría de Cultura Federal imple-
mentó un programa para incentivar la lectura 

bastante bonito: ¡Leo… luego existo!, donde juntan 
a una actriz o actor reconocido con una escritora o 
escritor. La actriz o actor lee un fragmento de una 
obra escogida de la persona escribiente invitada y 
posteriormente conversan sobre dicha obra. Al fina-
lizar hay firma de libros y oportunidad de tomarse 
fotografía con las personas participantes.

Por allí del 2013, trajeron el programa a Puebla, 
pero las ganas no duraron más de medio año. La ra-
zón, la de siempre en el ámbito cultural: se acabó el 
presupuesto.

II
En 2017 y 2018, a falta de una Casa del Escritor y 
de una escuela que siguiera fomentando la escritu-
ra creativa, se consiguió el Diplomado de Creación 
Literaria del INBAL. 

Era una gran oportunidad para traer a escritoras 
y escritores reconocidos a nivel nacional a dar un 
taller de 2 sesiones. Y se aprovechaba su presencia 
para presentar algún libro o que impartieran algu-
na conferencia en universidades, bibliotecas o foros 
propios de la Secretaría de Cultura de Puebla.

Cambio la administración y ese programa tam-
bién dejo de traerse a Puebla.

III
Durante el 2018, a través del Programa AIEC se edi-
taron libros de autores poblanos y se organizaron 
algunas presentaciones de libros y conferencias con 
la presencia de escritoras y escritores reconocidos a 
nivel nacional.

Desconozco si posteriormente se continúo con 
dicho Programa, pues no he sabido de eventos rea-
lizados con ese Apoyo.

IV
Este 2024 y durante esta semana del 15 al 21 de ju-
lio, la Secretaría de Cultura tuvo a bien pelear en 
ser sede de Festival de Monólogos: Teatro a Una Sola 
Voz en su edición 19. Un gran atino que ha permiti-
do que los poblanos puedan presenciar lo que otros 
Estados están produciendo en el ámbito teatral.

El año pasado también se fue la sede del Encuen-
tro Nacional de Danza. Otro gran atino sin duda.

V
La continuidad de Programas Culturales y la nula in-
versión presupuestal es algo que siempre ha afectado 
en las políticas culturales. Se ha acostumbrado a me-
dir de forma cuantitativa y no cualitativa. Y, desgra-
ciadamente, en el ámbito cultural se debe y tiene que 
invertir bajo el concepto: fondo perdido. Se gasta y el 
resultado no se verá de forma inmediata.

Ojalá que las personas que estén asesorando al 
Gobernador Electo: Alejandro Armenta, tengan el 
panorama completo de lo que ha resultado y no, 
pero también de lo que sería valioso recuperar.

Estaría bien que se retomen los proyectos men-
cionados y durante la administración venidera se 
busque ser sede de: 

Encuentro de Jóvenes Creadores del Sistema de 
Apoyos a la Creación y Proyectos Culturales (SAPC); 

Enartes: Encuentro de las Artes Escénicas del SAPC; 
Muestra Nacional de Teatro del INBAL; 
Festival de la Joven Dramaturgia; 

De igual forma, retomar: 
Muestra Estatal de Teatro,  
Muestra Estatal de Artes Plásticas.

Y apostar por la creación de:
Muestra Estatal de Danza.
Muestra Estatal de Música.

VI
Otra cosa interesante, en la que pocos gobiernos 
están apostando y Puebla tiene fundamentos para 
hacerlo es subirse al tren de la moda de lo holísti-
co y místico. Desde Cultura podrían apostarse por 
difundir las danzas ancestrales; la divulgación, 
estudio y práctica de los rituales prehispánicos; la 
difusión de danzas y rituales relacionadas con las 
diversas prácticas espirituales/religiosas del Yoga; 
el estudio y comprensión de la Cábala; etc.

Todas estas prácticas tienen fundamentos cultu-
rales muy importantes y contribuyen a la construc-
ción de un mejor ser humano.

VII
En fin, hay mucho por retomar, refundar y crear.

La mesa está servida para hacer cosas grandes y 
trascendentales. 

El reto está en atreverse. 
Tengo entendido, porqué así lo ha expresado Ale-

jandro Armenta que las ganas de apostar por la Cul-
tura allí están. Deseo y anhelo que así sea.

Ojalá logre armar un grupo de gestores culturales 
interdisciplinarios, todoterreno, visionarios y que 
entiendan muy bien la herencia-tradición poblana. 
Y sobre todo: éticos, justos, empáticos y donde la 
Cultura no sólo sea su trabajo, sino parte de su vida. 

Gol de Campeonato Mundial
Soñar no cuesta nada, dice el viejo adagio.

Imagínense un Congreso de Fútbol y Literatura 
en Puebla: cuya cartelera sea: Jorge Valdano, José 
Guardiola, Juan Villoro, Eduardo Sacheri, Martín 
Caparrós, Pedro Ángel Palou, Alma Marín Berbés, 
Patricia Cazón, Aintzane Encinas, Nelly Simón, 
Desirée Monsiváis, Vanessa Huppenkothen, Esther 
López Portillo, Alberto Lati, Félix Fernández, Ro-
berto Gómez Junco, Miguel Pardeza, Andrés Inies-
ta, Pepe del Bosque, José Luis Sánchez Solá, Ricar-
do López Si; entre otras voces para hablar de fútbol 
desde la técnica-estrategia, la literatura de ficción y 
su aporte a la cultura.

A la par, traer obras de Teatro mexicanas donde el 
fútbol es parte de la historia: La cascarita de Janil Uc 
Tun, Bolita por favor de Valentina Sierra; Bambi dien-
tes de leche de Antón Araiza y Lobas de Sarah Delappe.

Algo que, sin duda, ayudaría a formar públicos en 
el ámbito cultural y a comprender que el Deporte 
siempre va a la par de la Cultura.



 | 
V

ie
rn

es
 19

 d
e 

Ju
lio

 d
e 

20
24

 www.hipocritalector.com24  | Viernes 19 de Julio de 2024

FREDO 
GODÍNEZ

LA
ESPADA
INMARCESIBLE

Gestor cultural y poeta en mis 
ratos libres. Actualmente colaboro 
con reseñas teatrales para Distrito 
Teatral, con opiniones para GlucMx y 
con reseñas de libros para Revista 
Dorsia y Revista 360° Instrucciones 
para vivir en Puebla. También formo 
parte de Revista Purgante.

| Fredo Godínez
@AlfiePingtajo

OPINIÓNOPINIÓN

Programas culturales 
para recuperar

I

En CDMX, la Secretaría de Cultura Federal imple-
mentó un programa para incentivar la lectura 

bastante bonito: ¡Leo… luego existo!, donde juntan 
a una actriz o actor reconocido con una escritora o 
escritor. La actriz o actor lee un fragmento de una 
obra escogida de la persona escribiente invitada y 
posteriormente conversan sobre dicha obra. Al fina-
lizar hay firma de libros y oportunidad de tomarse 
fotografía con las personas participantes.

Por allí del 2013, trajeron el programa a Puebla, 
pero las ganas no duraron más de medio año. La ra-
zón, la de siempre en el ámbito cultural: se acabó el 
presupuesto.

II
En 2017 y 2018, a falta de una Casa del Escritor y 
de una escuela que siguiera fomentando la escritu-
ra creativa, se consiguió el Diplomado de Creación 
Literaria del INBAL. 

Era una gran oportunidad para traer a escritoras 
y escritores reconocidos a nivel nacional a dar un 
taller de 2 sesiones. Y se aprovechaba su presencia 
para presentar algún libro o que impartieran algu-
na conferencia en universidades, bibliotecas o foros 
propios de la Secretaría de Cultura de Puebla.

Cambio la administración y ese programa tam-
bién dejo de traerse a Puebla.

III
Durante el 2018, a través del Programa AIEC se edi-
taron libros de autores poblanos y se organizaron 
algunas presentaciones de libros y conferencias con 
la presencia de escritoras y escritores reconocidos a 
nivel nacional.

Desconozco si posteriormente se continúo con 
dicho Programa, pues no he sabido de eventos rea-
lizados con ese Apoyo.

IV
Este 2024 y durante esta semana del 15 al 21 de ju-
lio, la Secretaría de Cultura tuvo a bien pelear en 
ser sede de Festival de Monólogos: Teatro a Una Sola 
Voz en su edición 19. Un gran atino que ha permiti-
do que los poblanos puedan presenciar lo que otros 
Estados están produciendo en el ámbito teatral.

El año pasado también se fue la sede del Encuen-
tro Nacional de Danza. Otro gran atino sin duda.

V
La continuidad de Programas Culturales y la nula in-
versión presupuestal es algo que siempre ha afectado 
en las políticas culturales. Se ha acostumbrado a me-
dir de forma cuantitativa y no cualitativa. Y, desgra-
ciadamente, en el ámbito cultural se debe y tiene que 
invertir bajo el concepto: fondo perdido. Se gasta y el 
resultado no se verá de forma inmediata.

Ojalá que las personas que estén asesorando al 
Gobernador Electo: Alejandro Armenta, tengan el 
panorama completo de lo que ha resultado y no, 
pero también de lo que sería valioso recuperar.

Estaría bien que se retomen los proyectos men-
cionados y durante la administración venidera se 
busque ser sede de: 

Encuentro de Jóvenes Creadores del Sistema de 
Apoyos a la Creación y Proyectos Culturales (SAPC); 

Enartes: Encuentro de las Artes Escénicas del SAPC; 
Muestra Nacional de Teatro del INBAL; 
Festival de la Joven Dramaturgia; 

De igual forma, retomar: 
Muestra Estatal de Teatro,  
Muestra Estatal de Artes Plásticas.

Y apostar por la creación de:
Muestra Estatal de Danza.
Muestra Estatal de Música.

VI
Otra cosa interesante, en la que pocos gobiernos 
están apostando y Puebla tiene fundamentos para 
hacerlo es subirse al tren de la moda de lo holísti-
co y místico. Desde Cultura podrían apostarse por 
difundir las danzas ancestrales; la divulgación, 
estudio y práctica de los rituales prehispánicos; la 
difusión de danzas y rituales relacionadas con las 
diversas prácticas espirituales/religiosas del Yoga; 
el estudio y comprensión de la Cábala; etc.

Todas estas prácticas tienen fundamentos cultu-
rales muy importantes y contribuyen a la construc-
ción de un mejor ser humano.

VII
En fin, hay mucho por retomar, refundar y crear.

La mesa está servida para hacer cosas grandes y 
trascendentales. 

El reto está en atreverse. 
Tengo entendido, porqué así lo ha expresado Ale-

jandro Armenta que las ganas de apostar por la Cul-
tura allí están. Deseo y anhelo que así sea.

Ojalá logre armar un grupo de gestores culturales 
interdisciplinarios, todoterreno, visionarios y que 
entiendan muy bien la herencia-tradición poblana. 
Y sobre todo: éticos, justos, empáticos y donde la 
Cultura no sólo sea su trabajo, sino parte de su vida. 

Gol de Campeonato Mundial
Soñar no cuesta nada, dice el viejo adagio.

Imagínense un Congreso de Fútbol y Literatura 
en Puebla: cuya cartelera sea: Jorge Valdano, José 
Guardiola, Juan Villoro, Eduardo Sacheri, Martín 
Caparrós, Pedro Ángel Palou, Alma Marín Berbés, 
Patricia Cazón, Aintzane Encinas, Nelly Simón, 
Desirée Monsiváis, Vanessa Huppenkothen, Esther 
López Portillo, Alberto Lati, Félix Fernández, Ro-
berto Gómez Junco, Miguel Pardeza, Andrés Inies-
ta, Pepe del Bosque, José Luis Sánchez Solá, Ricar-
do López Si; entre otras voces para hablar de fútbol 
desde la técnica-estrategia, la literatura de ficción y 
su aporte a la cultura.

A la par, traer obras de Teatro mexicanas donde el 
fútbol es parte de la historia: La cascarita de Janil Uc 
Tun, Bolita por favor de Valentina Sierra; Bambi dien-
tes de leche de Antón Araiza y Lobas de Sarah Delappe.

Algo que, sin duda, ayudaría a formar públicos en 
el ámbito cultural y a comprender que el Deporte 
siempre va a la par de la Cultura.



 www.hipocritalector.com26  | Viernes 19 de Julio de 2024

¡VAYA 
DILEMA!

JORGE 
HERNÁNDEZ 
AGUILERA

OPINIÓNOPINIÓN

Ernesto Ramírez López; 
el postulante de la toga roja

Enrique Álvarez Cruz fue un magistrado español 
que desempeñó su labor en los momentos más 

turbios del franquismo. Incluso su determinación en 
priorizar —dentro de sus resoluciones— la justicia 
sobre el derecho provocó que tuviera que exiliarse du-
rante un tiempo de su tierra natal, ante las embestidas 
fraguadas por el gobierno encabezado por el dictador 
español Francisco Franco Bahamonde.

Enrique Álvarez Cruz, conocido como el juez de 
la toga roja, es un ejemplo de gallardía jurídica. De 
que ante la adversidad más monstruosa se puede 
decidir éticamente hacer lo correcto. 

En Puebla habita y desarrolla su profesión un juris-
ta, cuyo símil ético con el personaje antes descrito, po-
dría ser nombrado el postulante de la toga roja. 

Conocí a Ernesto Ramírez López en el marco de 
un proceso electoral que quedará inscrito por siem-
pre en la historia política de Puebla. En él, Ernesto 
fue el protagonista absoluto de la congregación de 
ideas y anhelos, que darían vida a la gran reforma 
jurídica de la entidad. Incluida en ella, una refor-
ma judicial de gran calado, anticipándose por cinco 
años a los planteamientos que se desarrollan ac-
tualmente en el debate nacional. 

Yo tenía 22 años al momento del desarrollo de los 
foros jurídicos que enriquecieron —en forma y fon-
do— el anteproyecto de lo que se percibía como una 
nueva Constitución Política del Estado de Puebla. En 
un acto de desbordante bondad, Ernesto me pidió que 
fuera yo quien redactara la exposición de motivos que 
fundamentaría —más allá de los parámetros lega-
les— la puesta en marcha de la multicitada reforma. 

Las vicisitudes propias de la política impidieron 
que la tan anhelada reforma fuera materializada. 
La oportunidad de regenerar el sistema de adminis-
tración e impartición de justicia quedó en el tintero. 

Hace unos días, el doctor Ernesto Ramírez López 
fue condecorado con una copia de la Cédula Real 
de la Ciudad de Puebla, una de las máximas distin-
ciones que el H. Ayuntamiento de Puebla tiene la 
facultad de entregar.

El connotado abogado postulante no es únicamente 
una referencia unánime —dentro de las mesas del po-
der— en el que se le reconoce como el mejor litigante 
que ha dado Puebla. Si no que su sencillez en el trato 
personal, confluyen de manera poco usual, con su ca-
pacidad de entendimiento y de interpretación del de-
recho; que lejos de la ortodoxia, encuentra cauce para 
darle salida a cualquier lío laberíntico.

Siempre con la premisa de que todo ser humano 
tiene derecho a ser defendido, y que el oprimido y 
el opresor comparten la misma sangre, siendo la 
resolución justa aquella que permite al oprimido 
oxigenarse en busca de su emancipación.

Aunada a aquella honrosa tarea de escribir la 
exposición de motivos, de la todavía no ejecutada 
reforma, el doctor Ernesto puso en mí una añoran-
za colectiva, de materialidad individual, que espero 
algún día pueda protestar. 

De momento, ocuparé las siguientes líneas para 
que, a forma de exorcismo, pueda por fin entintar 
aquella exposición de motivos de la gran reforma 
jurídica, que en el anhelo traería justicia y paz a 
nuestra tan adolorida Puebla. 

A los invisibles, que ven y escuchan, pero sus ros-
tros no son observados.

A los familiares de los desaparecidos, que espe-
ran todas las noches en sus casas con las luces en-
cendidas el regreso de los ausentes.

A los pueblos indígenas, que no encuentran sen-
tido al despertar de la larga noche de los 500 años. 

Durante mucho tiempo se ha interpretado que es 
el derecho la expresión auténtica de la justicia, que 
las normas por existir son aplicables y que la impar-
cialidad es efectiva, aún en condiciones donde los 
enfrentados pisan suelos desiguales. Pero no es así.

La presente reforma tiene por principal aspiración 
la de su aplicabilidad. Y en ella dotar de elementos de 
justicia al más desfavorecido, a quienes históricamen-
te no han tenido voz, o si han tenido, su palabra ha 
sido callada con el lastre de la indiferencia. 

Se suman y democratizan los anhelos colectivos 
en los que se ha dado el mismo valor a la palabra 
del más letrado, como también al del atormentado. 
Y en la unicidad de esa voz, de la voz del dolor, pero 
también la del sonido de la esperanza, se tiene la 
convicción de que la humanización del orden jurídi-
co no sólo es posible, sino que es también necesario.  

Son las siguientes líneas de la reforma jurídica un 
sueño que aspira a despertar en la realidad social 
de la nueva Puebla. En la unidad humanista donde 
uno más uno dé como resultado uno. 

Gracias siempre, al mejor abogado que ha dado 
Puebla. 

Gracias mí maestro, Ernesto Ramírez López. 
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ran todas las noches en sus casas con las luces en-
cendidas el regreso de los ausentes.

A los pueblos indígenas, que no encuentran sen-
tido al despertar de la larga noche de los 500 años. 

Durante mucho tiempo se ha interpretado que es 
el derecho la expresión auténtica de la justicia, que 
las normas por existir son aplicables y que la impar-
cialidad es efectiva, aún en condiciones donde los 
enfrentados pisan suelos desiguales. Pero no es así.

La presente reforma tiene por principal aspiración 
la de su aplicabilidad. Y en ella dotar de elementos de 
justicia al más desfavorecido, a quienes históricamen-
te no han tenido voz, o si han tenido, su palabra ha 
sido callada con el lastre de la indiferencia. 

Se suman y democratizan los anhelos colectivos 
en los que se ha dado el mismo valor a la palabra 
del más letrado, como también al del atormentado. 
Y en la unicidad de esa voz, de la voz del dolor, pero 
también la del sonido de la esperanza, se tiene la 
convicción de que la humanización del orden jurídi-
co no sólo es posible, sino que es también necesario.  

Son las siguientes líneas de la reforma jurídica un 
sueño que aspira a despertar en la realidad social 
de la nueva Puebla. En la unidad humanista donde 
uno más uno dé como resultado uno. 

Gracias siempre, al mejor abogado que ha dado 
Puebla. 

Gracias mí maestro, Ernesto Ramírez López. 
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